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В преддверии праз-
дника Дня еди-
нения в нашем 

лицее был открыт про-
ект «Одеяло дружбы». 
Получилось  огромное 
одеяло, «сшитое» из 
плакатов, над которыми 
трудился каждый класс 
в течение двух недель. 
«Проект «Одеяло друж-
бы» проводился раньше 
в московских школах, 
а теперь «переехал» в 
Саратов. В Москве дети 
действительно вышива-
ли на ткани, но так как 
у нас, к сожалению, нет 
такой возможности, то 
учащиеся попробовали 
альтернативу – рисунки 
гуашью. Это не только 
интересно, но еще и по-
лезно – ведь нужно объ-
единять подрастающее 
поколение. У нас мно-
гонациональная страна, 
и вопрос единства для 
нас всегда будет иметь 
колоссальное значение»,  
- рассказывает о проекте 
Алефиренко Маргари-
ты Ивановны.
  Какие только республи-
ки  не были представле-
ны: и Армения, и Казах-
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стан, и Украина, и даже 
республика Саха… Оде-
яло дружбы получилось 
красочным, многоликим 
и … дружным! Ведь ре-
бята не просто рисовали 
определенные символы-
образы каждой респуб-
лики, но и еще осозна-
вали, что трудятся во 
имя благородной цели.  
«День Единства должен 
свидетельствовать о го-
товности объединиться, 
поскольку нельзя жить, 
разделяя граждан по 
какому бы то ни было 
принципу, будь он хоть 
партийный, хоть нацио-
нальный. Нашей стране 
необходимо единство», 
- все лицеисты были 
едины в своем мнении: 
чтобы сохранить страну, 
мы должны сохранить 
единство историческое, 
духовное, территори-
альное. Сможем возро-
дить единство – сможем 
энергично развиваться в 
дальнейшем.

На обложке:
ТРОШИНА ПОЛИНА
Фотограф:
ГОРШЕНИНА ДАРЬЯ

БУРИНА 
ЕЛИЗАВЕТА
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Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А Горшенина Дарья
Плотникова Анастасия

Радостные крики, шум, гам…Что это? Первый 
день каникул?  И да и нет… Это лицеисты 
отмечают единый день спорта. «С размахом», 

- веселые  и взволнованные, восклицают ребята. 
Действительно, 1 ноября удался на славу!
В 10:00 прошла торжественная линейка, посвящен-
ная «Дню спорта и единства», после которой все 
и началось.  Девушки отправились, уже притан-
цовывая, на  фитнес-марафон, а  мальчишки, на 
ходу разрабатывая стратегию игры, отправились 
на товарищеский матч по футболу.  Первым делом 

играли  ученики 8-х классов против 7-х классов -  
матч закончился всухую со счетом 4:1 в пользу вось-
миклассников. Однако недолго восьмиклассникам 
оставалось держать пальму первенства – в следую-
щей игре против десятиклассников они потерпели 
поражение. И, расстроенные,  отправились на суб-
ботник, который, впрочем, их  разгорячил… 
 У учеников 3-4 классов прошли спортивные со-
ревнования «Веселые старты».   У ребят оказалась 
ничья  -  победила дружба и согласие. 
На празднике спорта нашлось место не только для 
физического, но и для умственного и художест-

ПРАЗДНИК С РАЗМАХОМ
Мы дали ребятам возможность почувствовать дух объединения и 
братства
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венного труда. Так, прошел шахматный турнир 
среди учеников 3-7 классов, конкурс рисунков на 
тему: «Если хочешь быть здоров - спортом зани-
майся!» среди учеников 3-4 классов. Одиннацати-
классники подготовили информационный буклет 
на тему: «Спортивное единство», шестиклассники 
выпустили информационную стенгазету «Здоро-
вым быть модно и здорово!» 
Что же такое единый день спорта? На этот вопрос 
нам ответила Пономарева Ирина Анатольевна, 
заслуженный мастер спорта: «Когда мы говорим о 
едином дне спорта, мы первым делом упоминаем 

о единстве, а потом уже о спорте. Даже сегодня, 
когда проходили футбольные матчи, играли не 
просто 8-1 против 8-2, или 10-1 против 10-2, а мы 
создали некую семью параллелей. Они действова-
ли сообща, советовались и принимали решения 
вместе. Мы дали ребятам возможность почувство-
вать дух объединения и братства».
И это здорово! День спорта удался!  Спорт- это здо-
ровье человека, залог к его успеху, его будущее и 
настоящее. Спорт- это целая жизнь. И у него есть 
свой собственный праздник, который лицеисты 
отметили с размахом!

Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А
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Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

Восьмиклассники Лицея матема-
тики и информатики принесли 
победу региону и еще раз под-
твердили, что они — лучшие.  

«Ребята представили на кон-
курс созданный своими силами 
видеоролик, в котором пораз-
мышляли, что значит быть доб-
рыми, и нашли ответ: это уме-
ние дружить, сохранять мир и 
согласие в коллективе, - расска-
зывает учитель русского языка 
и литературы, классный руко-
водитель и инициатор многих 
прекрасных идей Ольга Миро-
шниченко. - В прошлом году 
финалистами стали ребята из 
десятого класса ЛМИ, это стало 
для нас отличным стимулом. 
Восьмиклассники участвовали 
в фестивале впервые, опыт ока-
зался  не только счастливым, но 
и полезным - это позволило по-

лучить детям полезные навыки. 
Например,  сценариста Полину 
Сергиевскую творческий про-
цесс захватил  настолько, что 
девушка решила создать еще 
несколько социальных роликов. 
А Катя Самохвалова и Олег Ан-
тонов прекрасно справились с 
работой операторов. В рамках 
фестиваля прошли мастер-клас-
сы, на которых признанные мас-
тера телевидения поделились 
своим мастерством со школьни-
ками, организовали экскурсии 
на телекомпании — все это тоже 
незабываемо».

Победителей выбирали в ходе 
интернет-голосования: за 10 
дней на сайте проекта побывало 
более 100 тысяч уникальных по-
сетителей, которые просмотрели 
456 тысяч страниц! Как отметила 
Ольга Юрьевна, важно и то, что 

конкурс  предполагал элемент 
продюсерства -  дети  постара-
лись, чтобы об их творчестве уз-
нало как можно больше людей 
- друзья, близкие, весь мир! Они  
поддерживали конкурсантов го-
лосами, тем самым обеспечивая 
им победу.

«Ваши работы увидели, оцени-
ли, и даже если вы не в тройке 
лидеров - то это неоценимый 
опыт конкурентной борьбы в 
творческом пространстве!», - 
приветствовали участников кон-
курса на  церемонии награжде-
ния победителей в концертном 
зале Саратовского социально-
экономического университета. 
На память об этой победе у ли-
цеистов останется диплом и по-
настоящему профессиональные 
призы: штатив для видеокамеры 
и вебкамеру.  

ЛМИ ПОБЕДИЛ В ФЕСТИВАЛЕ «ТЕЛЕКЛАСС»
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Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

Y O H A N N A  S E G O V I A
с т у д е н т к а  U N E X P O ,  ч л е н  м е ж д у н а р о д н о й  о р г а н и з а ц и и  A I E S E С ,  В Е Н Е С У Э Л А

У кого каникулы, а у нас в лицее – осенняя сессия! 
Просим не путать с осенней хандрой! Разве можно 
хандрить на сетевом проекте «Успешная личность» 
для обучающихся ОУ Кировского района города Са-
ратова. Цель данного проекта -  расширение, углуб-
ление знаний, развитие коммуникативных навыков, 
преодоление языкового рубежа.
Подобные сессии (осенние и весенние) проходят по 
двум профилям: математике и английскому языку -  и 
длятся около трёх дней.
Желающих посетить интересные занятия по мате-
матике было хоть отбавляй. Ребята разных возрастов 
собрались с одной целью – «задобрить» царицу наук.  
А для этого нужно с любовью относиться к этому 
предмету. Впрочем, наши учителя по математике с 
удовольствием занимались с участниками проекта. 
Почему с удовольствием?  Все очень просто! Посе-
щали занятия  ребята, любящие математику всем 
сердцем.  Каждый день наши учителя угощали их всё 
новой и новой пищей для ума: формулы, теории и 
теоремы, доказательства и просто графики функций. 
Осенняя английская сессия проходила под названием: 
«Киноклуб по странам и континентам».  
Первый день начался со знакомства со студенткой 
UNEXPO (Венесуэла) и  членом международной орга-
низации AIESEC Джоанной.  Девушка сразу познако-
милась с каждым из участников проекта, рассказала о 
своей стране – Венесуэле, самобытной культуре своего 
народа, о географическом положении, традициях 
и праздниках, еде, танцах, музыке… Всего просто 
не перечесть! После знакомства с Венесуэлой ребят 
ждало еще много интересного: беседа о Шотландии, 
просмотр фильма об этой стране, аудирование, не-
большой тест на понимание фильма (однако тесты не 
испугали ребят, ведь задание разбирали все  вместе, 
дабы понять собственные ошибки и недочёты!). 
Второй день оказался не менее интересным.  Джоанна 
продолжало знакомить участников проекта со своей 
страной: она показала специальных фильм о Вене-

суэле, рассказала о своём родном языке, испанском. 
Особенно ребятам понравились «ходовые фразы», ко-
торыми с удовольствием поделилась Джоанна. В этот 
же день был просмотр  фильма, на этот раз об Уэльсе, 
прошла насыщенная беседа о впечатлениях после 
просмотра и, конечно же, тест – как-никак осенняя 
сессия. А также «проба пера» - рецензия на фильм! 
Вы думаете, к третьему дню все устали?.. Ошибаетесь! 
Тем более когда вас ждут игры! Ребята вместе с Джо-
анной играли в специальную игру, принцип которой  
был таков: ребята должны были встать в круг, одному 
даётся специальных мешочек с вопросами (их могут и 
фанты заменить), один из участников отворачивается 
(в нашем случае это Джоанна и была) и говорит до тех 
пор, пока сам не пожелает остановиться: «Go-go…». В 
это время остальные участники должны передавать 
мешочек с вопросами так, чтобы сначала повернуть-
ся вокруг собственной оси, и только потом передать 
другому! Тот, на ком остановится счёт,  тянет листочек 
с вопросом из мешка и, конечно, отвечает на него. 
Согласитесь, о каких языковых барьерах может идти 
речь, когда здесь такая дружеская обстановка? Уже 
позже все участники, не боясь, задавали разные и ка-
верзные вопросы. И по традиции  - фильм, тест, бесе-
да. Написание рецензии на фильм! В это день ребятам  
предстояло изучить Англию. «Однако в последний 
день всё это казалось пустяком», - делятся впечатлени-
ями участники проекта. Для наших организаторов это 
самая лучшая похвала.  А участники все в один голос 
хвалят этот проект за  возможность еще  и реализо-
вать себя. «Только через такие встречи я могу почувс-
твовать себя уверенной  и без стеснения раскрывать 
свою душу и эмоции с помощью английского языка. 
Согласитесь, это отлично сыграет мне на руку в буду-
щем, когда я, может, буду путешествовать и точно не 
заблужусь в улочках Лондона или Нью-Йорка, мне не 
будет трудно в контакте с иностранными клиентами 
на работе…»  - делали выводы ребята после осенней 
сессии. 
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Горшенина Дарья
Горшенина Дарья





Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

В рамках долгосрочной це-
левой программы «Развитие 
информационного про-
странства органов государс-
твенной власти со средства-
ми массовой информации 
на 2011-2013 годы по тема-
тическому направлению 
«Программы для детей и 
юношества» радиостанция 
«Юмор. ФМ» проводил про-
ект «Открытый урок». Был 
объявлен конкурс  журна-
листского мастерства для 
школьников. Юные журна-
листы пресс-клуба «ЛМИ.
ТАЙМ» Лицея математики 
и информатики отослали 
на суд профессионалов 9 
работ на тему «Смешные 
истории из школьной жиз-
ни». И — выиграли.  А луч-
шей наградой ребятам стал 
визит в лицей с подарками - 
тортами и билетами в кино 
-  журналистов радиостан-
ции. Они провели нескуч-
ный урок радиомастерства 
- большой мастер-класс, на 
котором поделились про-
фессиональными секрета-
ми, организовали виктори-
ны и даже кастинг. Четырех 
активистов лицейского 
пресс-клуба — Полину Тро-
шину, Александра Пачко-
ва, Всеволода Трофимова и 
Анастасию Борисову при-
гласили стать участниками 
радиопрограммы, которая 
состоится 18 декабря. Завер-
шилась встреча дружеским 
чаепитием, на котором все 
участники уже чувствовали 
себя давними друзьями.

Н А Ш И  Л И Ц Е И С Т Ы 
П О Б Е Д И Л И  В  К О Н К У Р С Е 
П О П У Л Я Р Н О Й 
Р А Д И О С Т А Н Ц И И
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Левина Ольга
Плотникова Анастасия



Пятый класс…как же давно 
это было…Новые учителя, 
незнакомые люди, новые 
предметы, попытки запом-
нить имена всех своих од-
ноклассников. Я считаю, 
что пятый класс в ЛМИ – 
это совершенно особенный 
этап жизни любого школь-
ника, этап, полный загадок, 
который, впрочем, можно 
решить. К концу учебного 
года «новички»  превраща-
ются в «ну вы их знаете», 
обретают некий солидный 
вид и получают право свы-
сока глядеть на своих при-
емников и уверять всех и 
каждого, что «мы такими 
мелкими в пятом классе не 
были». К седьмому классу 
это право уже кажется не-
зыблемым и к нему прибав-
ляется «нет, ну такими на-
глыми мы точно не были». 
Ну, а в восьмом классе так и 
вовсе наступает пора «стар-
ческого маразма», который 
из «ну, и что вы там учите 
сейчас?» перерастает в «вот 
в восьмом классе по–друго-
му запоёте!». И сразу как-то 
забывается, что мы пяти-
классниками сами недавно 

переступили порог нашего 
теперь уже родного лицея.
Этот год не был исключе-
нием, и в нашу дружную 
семью влились новые пяти-
классники, боязливо  пере-
ступив порог лицея.  Про-
шла целая четверть, они 
освоились, пообжились - и 
теперь они уже лицеисты.  
Так, может, дадим слово на-
шим юным коллегам?
Вопреки всем моим ожида-
ниям, почётной старушки 
лицея, новенькие очень хо-
рошо устроились. Они как 
по команде заверили меня, 
что наш лицей им очень 
нравится! Кто-то написал 
сдержанное «хорошо», кто-
то взорвался восторженным 
«класс!», ну, а были и такие, 
кто смайлики нарисовал! 
Особенно мне понравилось 
изречение одного ученика, 
который сказал, что о на-
шей школе впечатление у 
него сложилось МАТЕМА-
ТИЧЕСКОЕ! Удивительно, 
хотя может это всё «про-
клятый склероз», но мне 
кажется, что после первой 
четверти наш, тогда ещё 5-1 
класс, сдружиться не успел,  
так и здесь  из всего опра-

шиваемого класса только 
двое заявили, что друзей 
у них нет. Что ж, надеюсь,  
и они подружатся – мы же 
стали друзьями.
Читая ответы на вопрос 
о любимых предметах, я 
поняла, что зреет наша за-
мена на научных фронтах! 
Уж, по крайней мере, мате-
матики ЛМИ обеспечены! 
Тринадцать детей считают 
математику самым лучшим 
предметом! Ну, ничего, дой-
дут до теоремы Фалеса и до 
квадратных корней…вот 
тогда они поймут всю пре-
лесть гуманитарных наук! 
От математики лишь слегка 
отстаёт английский язык, а 
за ним поспевает наш вели-
кий и могучий. Четвёртое 
место делят между собой 
информатика, история и 
физкультура, три человека 
отдают свой голос в поль-
зу литературы и ещё трём 
нравятся все предметы без 
исключений. Хотя все и 
признают, что сложности в 
учёбе есть.
 Наше  подрастающее поко-
ление хоть и любит учиться, 
всё же во избежание поси-
нения лица должно иногда  

менять сферу деятельнос-
ти.
Конечно, многие в свобод-
ное время всё же упорно до-
биваются того самого сине-
го оттенка, напоминающего 
небесную лазурь, и ходят на 
кружки английского языка 
и других предметов, но есть 
и те, кто не желает подра-
жать старшеклассникам в 
их «гонении за цветом», 
такие занимаются музы-
кой, танцами, пением… Да 
и будущее своё эти «юные 
Энштейны» видят по-раз-
ному. Среди них есть сто-
матологи, врачи, владельцы 
нефтяных вышек, хозяева 
ресторанов (не сомневаюсь, 
элитных). Бизнесмены, ди-
ректора «Газпрома», да и 
просто люди!
Лично я считаю, что быть 
просто человеком тоже хо-
рошо. Напоследок я зада-
ла вопрос: «Вы бы хотели 
учиться в ЛМИ вплоть до 
одиннадцатого класса?». 
На него все они ответили 
единогласно, да и я хочу 
ответить на него, так, как 
написал мне один ученик, 
затратив на надпись полс-
траницы. 

МИР ДЛЯ НАС, А НЕ НАОБОРОТ Левина Ольга
Интернет
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Суббота. Теплый спортивный костюм. Никакой школьной формы.  Вместо учебников 
рюкзаки заняли разные вкусняшки и термосы. В глазах  - решительный взгляд. Мы от-
правлялись защищать честь школы на соревнования в лагерь «Дружбу»! Вернее будет 

сказать «собирались»… Соревнования отменили, а мы, решив, что раз уж занятия отменили, 
а настроения путешествовать осталось – мы отправились…в парк Победы! И не прогадали! С 
неба пушистыми хлопья валил снег. Уже привычные танки, елки, памятник «Журавли», кото-
рые всегда окружены народом в День Победы, сейчас стояли безлюдные. Совсем. Только из-
редка пробежит собака или пройдет дворник, неспешно собирающийся убирать  выпавший 
снег. Так было до тех пор, пока ворота парка не пересек… Кто?.. Правильно, 8-2 класс! Тут же 
полетели снежки, послышались веселые разговоры, защелкали фотоаппараты, спешащие запе-
чатлеть кадра этого чудесного дня! Мы прошли через парк, любуясь безмолвным великолепием 
первого по-настоящему зимнего дня, поднялись к  памятнику«Журавли», напугали несколько 
дворников, которые были вовсе не рады нежданным посетителям. А потом счастливые, доволь-
ные, но немного замёрзшие, мы сели в автобус и отправились назад, в школу. Как раз к концу 
учебного дня. 
Но это не все приключения, случившиеся с нами в тот зимний день! Вечером мы отправились 
на концертную программу«Классика и Рок» оркестра духовых инструментов«Волга-Бэнд». Но 
это уже совсем другая история…

Л И Ц Е Й С К И Й  В З Г Л Я Д
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Мурзаева Евгения
Плотникова Анастасия



  В этом году зима вступила 
в свои права поздно. Долгое 
время осень капризничала, 
не желая соблюдать сезон-
ную очередность, поэто-
му  было тепло и слякотно, 
каждый день шёл дождь, и 
в портфеле каждого уче-
ника удобно обосновался 
зонтик. Но вот, наконец, у 
осени проснулась совесть - 
и зима, словно желая загла-
дить свою вину, напустила 
на Саратов целую неделю 
непрерывных снегопадов. 
Снег падал по утрам, в обед, 
вечером и место зонтика 
вытеснили варежки. Кто-то 
думает: «Снег – это так кра-
сиво и романтично!». Наив-
ные! Ибо грядёт страшное, 
непонятное и опасное вре-
мя…Время, когда главное 
– выжить… Гнетуще по-
лучилось? Сейчас поймёте 
почему!
 Обычный мирный день 
снежной недели. Из дверей 
лицея высовывается голо-
ва, боязливо осматривается 
-  и тут же получает дюжи-
ной снежков по лбу. И ещё 
до того, как зрение жертвы 
восстановлено, в разные 
стороны уносится несколь-
ко человек с обваленными в 
снегу перчатками и хитры-
ми улыбками на лицах. О да, 
это и есть самые опасные 
школьные злодеи, а имен-
но Орден Первого снега, 
который неумолимо напа-
дает, не щадя никого, и тут 
же скрывается, не оставив 
ни следа. Недавняя жертва 
обстрела, кстати, уже ус-
пела спрятаться за тяжёлой 
железной дверью, и теперь 
оттуда несутся, сопровож-
даемые далеко не литера-
турным языком, пожелания, 
относительно ближайшего 
будущего преступников. Те, 
в свою очередь, прячутся 
за деревьями и углами - и 

ждут. У них просто желез-
ное терпение. Тем време-
нем по другую сторону две-
ри идёт срочное совещание 
относительно дальнейших 
действий. Поле боя времен-
но затихло.
  Пока обе стороны состоят в 
нейтралитете. Однако  стоит 
остановиться и рассказать, 
что же за картина предста-
ла перед нашими глазами. 
Это типичная схватка двух 
орденов: Ордена Первого 
снега и Ордена Высоких во-
ротников, а иными словами  
- общества тех, кто быстро 
переодевается,  и тех, у кого 
со скоростью проблемы…
Что ж, таким недотёпам 
можно только посочувство-
вать, ведь им предстоит со-
вершить несовершаемое и 
выполнить невыполнимое, 
а именно ВЫБРАТЬСЯ ИЗ 
ШКОЛЫ! Страшновато, не 
правда ли?! «Медлитель-
ным» предстоит выполнить 
операцию «Первый снег» 
- или остаться ночевать в 
школе, третьего не дано. 
  Операцию эту, кстати, 
можно выполнить по-разно-
му. А вы записывайте-запи-
сывайте, пригодится. Итак, 
самый очевидный и самый 
болезненный вариант - это 
пойти напролом. Впрочем, 
в нашей конкретной ситу-
ации кто-то так и делает. 
Какой-то мальчишка, напя-
лив капюшон и прикрывая 
голову руками, выскочил 
из-за двери и тут же оказал-
ся в кругу врагов. Он издал 
душераздирающий крик 
Тарзана и бросился вперёд. 
Упал, проехался на животе, 
вскочил и поспешил спас-
ти остатки достоинства 
бегством, подбадриваемый 
снежками и улюлюканьем. 
Да, не самый приятный ва-
риант, но можно и по-дру-
гому. 

Дверь снова приоткрылась 
и из неё вышли две девочки, 
поддерживающие друг дру-
га на скользком льду. Их тут 
же окружили. Но всё-таки 
они ведь девочки, верно? 
Да и целятся они метко.…
Через десять секунд ряды 
снежкометателей пополни-
лись ещё двумя агентами. 
Этот способ, конечно, бо-
лее удобный, но вот только 
если вы девочка, ну, а если 
вы мальчик, то, как бы это 
сказать…не прокатит. Нет, 
вас, конечно, могут принять 
в общество «джентльменов 
снега», но только после обя-
зательного снежного посвя-
щения.
Из школы можно выйти 
и по-другому… Правда, и 
этот вариант далеко не иде-
ален. Вы можете дождаться 
кого-нибудь из учителей, 
покидающих школу, и под 
шумок процессии блюсти-
телей дисциплины спокойно 
пройти мимо заговорщиков, 
которые тут же превратятся 
в самых милых и безобид-
ных на вид  учеников и бу-
дут абсолютно бессильны 
против ТАКОГО щита. Они 
смогут только бросать в 
вашу сторону испепеляю-
щие взгляды, полные увере-
ний в обязательной отплате 
за столь низкий трюк. И вы 
идёте себе спо-о-окойнень-
ко домой. Блестящая аль-
тернатива, верно? Но, увы, 
это, как я уже заметила, так-
же проигрышный вариант, 
ведь наши учителя чертовс-
ки много работают, и ждать 
придётся долго. Похоже, 
осталось одно. Несмотря на 
богатство выбора, альтер-
нативы нет.
  Общество с внутренней 
стороны двери, похоже, 
пришло к некоторому умо-
заключению. Дверь ли-
цея приоткрылась. Орден 

Первого снега перехватил 
поудобнее снежки. Всё за-
мерло в ожидании грозы, 
и она не заставила себя 
ждать. Все, кто ещё оста-
вался внутри лицея, гурь-
бой вывалились наружу, 
а кое-кто даже умудрился 
встретиться в проходе лба-
ми. На другой стороне поля 
боя показались противники. 
Молчание длилось недолго. 
Кто-то крикун боевой клич  
- и две армии сошлись в 
бою. Это был великий бой. 
Он затянул в свое сражение 
не только весь класс, но и 
нескольких посторонних. 
Противники рычали, ката-
лись по снегу и всячески 
безумствовали. Не стоит 
рассказывать о всех эпи-
зодов битвы. Стоит только 
упомянуть, что из него все 
вышли живыми, довольны-
ми и более-менее здоровы-
ми. Немного поуспокоив-
шись, вся свара двинулась 
по домам, небольшими 
группками. Усталые и раз-
горяченные жаркой битвой, 
все обсуждали моменты 
прошедшего сражения и 
придумывали ему название, 
а также решали важный 
вопрос: лучше ли оно Ве-
ликого Сражения на Снеж-
ных  Равнинах или только 
дотягивает до уровня Битвы 
у Железной Двери. Расста-
лись соперники  на пере-
крёстке снова друзьями. 
Такие вот у нас будни, каж-
дый день какое-нибудь ма-
ленькое сражение - и боль-
шая победа…
До новых встреч, друзья, до 
новых битв!
 Данная история является 
чистой правдой, за исклю-
чением моментов, додуман-
ных автором. Не верите? 
Учтите, я из Ордена Пер-
вого Снега, проблемы нуж-
ны?

В Е С Е Л Ы Й  В Е Б - Ч А Т

ОПЕРАЦИЯ «ПЕРВЫЙ СНЕГ», ИЛИ КАК НЕ 
ПРОПАСТЬ ПОСЛЕ ШКОЛЫ
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П Р А В И Л А  Ж И З Н И

Сколько у вас хобби? Если ни одного, то вы срочно 
должны найти себе таковое! 
Сегодня пойдет о разносторонне  развитой де-

вушке. Обучаясь в школе, она успевает учиться игре на 
гитаре, вокалу, пробовать себя в роли писателя и поэта, а 
также заниматься рукоделием. Ну, скажете вы, среди нас 
таких много! А увлекаетесь ли вы джазом? Молчание. То-
то, таких мало. Но пресс-клуб нашел!  Это Полина Тро-
шина, ученица 9-2 класса. Она решила рассказать нам о 
своем главном хобби – эстрадно-джазовом вокале. Почему 
именно джаз? Почему не попса, например? Всё из-за воз-
можности голоса, характера Полины. Объяснение этому 
лежит в истории джазового пения.

Что же такое джазовый вокал и с чем его едят, точнее как 
его поют? Первоначально джаз появился исключительно 
как музыкальное течение. В конце 19 века в результате 
слияния африканских ритмов и европейской гармонии 
и появилась эта удивительная музыка. Истоки её возник-
новения связаны с завозом рабом из Африки на террито-
рию Нового Света. Первыми джазовыми группами были 
бедные уличные музыканты, которые играли на улицах 
Америки. Никто и не думал о совмещении вокала и джаза. 
В 20-е годы 19 столетия это всё-таки произошло. Первым 
известным джазовым вокалистом стал Луис Армстронг. 
Существуют разные системы классификации голосов и, 
соответственно, исполнителей. Для какого-то вида пения 
важна сила голоса, для другого - виртуозность исполне-
ния. Для джазового вокала самое главное - это чувство 
ритма и умение импровизировать. Исполнение джаза за-
висит от индивидуальных качеств певца, манеры испол-
нения. Джаз-вокалисты могут подражать инструменталь-
ным исполнителям, воспроизводя своим голосом те же 
звуки, что и музыканты с помощью инструментов. Джазо-
вый вокал не поддается никаким правилам! Нужно уметь 
преподнести своё понимание музыки, видоизменяя её, но 
сохраняя гармонию. 

Всё это Полина уже умеет. Её замечательные учителя по 
вокалу научили её разным тонкостям исполнения этого 
удивительного вида искусства. Она поёт на сцене и запи-
сывает песни в студии уже на протяжении двух лет. Джаз 

1 2  L M I . T I M E  Я Н В А Р Ь  2 0 1 4



сопровождает её везде: даже в наушниках у неё звучат 
любимые композиции, которые помогают ей правиль-
но настроиться и вдохновиться перед выступлением. 
Занятия вокалом для Полины - это «труд, труд и еще 
раз труд». “Прежде всего, я прихожу туда, как на тре-
нировку. Каждая репетиция подобна кислороду, каж-
дая, безусловно, важна,”- отзывается она о своём заня-
тии. Мы знаем, что репетиции нужны для отличного 
выступления. Как у всех артистов и певцов, у Полины 
были случаи, когда ей абсолютно не хотелось высту-
пать. К счастью, такое случалось нечасто. Ведь каждое 
выступление - шаг вперёд. «Ты становишься чуть даль-
ше от предсценического мандража и постепенно про-
двигаешься к успеху», - уверена Полина. 
Она еще не пишет текстов песен и аккомпанемента к 
ним, но, кажется, началом этому служат стихи. 
На данном этапе джаз для Полины - это только увлече-
ние, которое доставляет ей удовольствие. Не планируя 
связать с ним свою карьеру в будущем, в свою жизнь 
она его уже впустила. И от этого никуда не денешься! 
Кто знает, как сложится её жизнь в будущем? В конце 
концов, Розенбаум тоже был врачом на скорой помо-
щи. И, может быть, лет через 10-15, включив телевизор, 
мы будем обсуждать со своими друзьями: «Эта певица 
училась с нами в школе, и кое-кто даже брал у неё ин-
тервью!»
Полина уверенно идет навстречу желаемому, а вы? 

П о л и н а  Т р о ш и н а
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Майскова Полина
Трошина Полина



Э Й Н Ш Т Е Й Н Б Л

Новый выпуск, новый корм для умов от Эйнштейнбл!  Здравствуй-
те !  Сегодня наш ледокол «Эйнштейнбл» отвезет вас в заледенев-
шую страну детских игр и… не только детских… Мы проведем экс-
курсию по снежным замкам, посетим поле зимних забав и многое 

другое .  Закрепить имущество по-походному,  мы отчаливаем. 
После длительного мореплавания  мы прибыли.  Нельзя терять ни 
минуты. Вперед,  на первую экскурсию!  Что у нас там по списку? 
Ах да ,  замок. Снежные замки  - довольно увлекательное времяп-
ровождение .  А знаете ли вы, что они бывают не только «детских» 
размеров? Например,  в Финляндии с 1996 года на берегу Ботни-
ческого залива в небольшом финском городе Кеми финны стро-
ят по-настоящему Зимний Дворец !  Для строительства Снежного 
замка привозят тонны льда :  натуральный снег слишком мягкий 
строительный материал, поэтому его смешивают с морской водой 
для придания прочности.  В среднем комплекс строят 5 недель . 
В Замке есть гостиница, ресторан и небольшая часовня, куда 
молодые люди приезжают, чтобы обвенчаться и отпраздновать в 

ледяном баре . 
Что ж, полюбовавшись прекрасным творением снежной подруги, 
мы отправляемся далее .  Поле зимних забава ,  жди нас !  Какие зим-

Теплова Наталья 
Интернет



ние игры вы помните?  Давайте освежим вашу память .  
«Царь горы» - старинная игра ,  так любимая детворой в зимние меся-
цы. Задача проста – как можно быстрее покорить вершину снежного 

холма и устоять на ней,  не подпуская соперников .
«Меткий стрелок» - эта незаслуженно забытая старинная русская на-
родная игра очень понравится как детям, так и взрослым. Нужно раз-
делиться на две команды и выстроиться в шеренги на расстоянии 15 
– 20 метров .  Один из игроков бежит к команде противника и ударяет 
по протянутым ладоням одного ,  другого и третьего соперников,  а за-
тем быстро возвращается в свою команду. Тот ,  кого ударили третьим, 
должен как можно быстрее попасть в убегающего только что слеплен-
ным снежком (метиться только в спину! ) ,  но до тех пор,  пока игрок не 
вернется в стан своей команды. Попал – играющий встает в команду 
противника.  Не попал – в стан соперников отправляется его сотова-

рищ. Побеждает та команда,  которая захватила больше «стрелков» .
Вообще  зима, снег ,  лед – просто хлеб для вашей фантазии!  Все это 
можно скомкать ,  сломать ,  выстроить ,  разукрасить ,   заморозить ,   раз-

морозить…  В общем, идей – прорва ! 
Время не ждет ,  как и  не ждет нас наш корабль .  Поспешим возвра-
титься домой с новыми идеями, хорошим настроением и разыгравшей-

ся фантазией.  Пусть снега нам будет много ! 
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В чём смысл жизни человечес-
кой? Подумайте, я торопить не 
стану, вопрос-то глобального 
значения. Конечно, у каждого 
свой стимул в жизни, своя цель. 
И всё же, для чего мы все сущес-
твуем? На мой взгляд, для люб-
ви. А разве это не так?
 С рождения мы начи-
наем любить своих родителей. 
Просто любить. Любить за то, 
что они есть. В раннем детстве 
не можем избежать первой 
влюблённости к другому чело-
вечку. Любим книги, фильмы, 
испытываем настоящую страсть 
и привязанность к тому, чем 
нам просто нравится занимать-
ся. Любим кошек или собак, чай 
или кофе. А вам не кажется, что 
мы, Хомо Сапиенс, представите-
ли Человека Разумного, любим 
всегда и везде! И знаете, это пот-
рясающе! Поэтому моё слово о 
Любви, или мои размышления 
о слове Любовь. Мой опыт, мои 
ассоциации, мои ощущения и 
чувства, вызванные этим сло-
вом.
 Впрочем, человек в 
большинстве своём иррацио-
нальное существо, особенно 
если дело доходит до его жела-
ний и чувств: ведь их не так-то 
просто обосновать с логичес-
кой точки зрения. Здесь закон 
причин и следствий совершен-
но перестаёт работать, так как 
само состояние любви слишком 
многогранно, чтобы его можно 
было хоть как-то анализиро-
вать.
 Утверждать, что о люб-
ви всё сказано, наверное, смо-
гут лишь поэты-песенники. Эта 
тема бессмертна! Как и само 
слово! Философы и учёные, 
поэты и песенники, психологи 
и физиологи много писали о 
любви, о её уникальности.
В произведениях Алексея Тол-
стого, Ивана Тургенева, Гюста-
ва Флобера, Виктора Гюго, Ги 
де Мопассана, Антона Чехова, 
Александра Куприна и других 
прочих прекрасно сказано о 
счастливой любви, о трагичной 
любви, о любви порочной. Но 
тем не менее даже специалисты 
не оставляют попыток объяс-
нить ту эйфорию и «сумасшес-
твие химическими реакциями» 
какими-либо социальными за-
кономерностями. 
В пример можно взять «лю-

бовь как историческую 
константу». Эту гипотезу 
высказала Стефани Кунц, 
историк из Вечнозелёного 
государственного колледжа 
(города Олимпия, штат Ва-
шингтон).  Она утверждает, 
что, казалось бы, люди всю 
свою историю влюбляются 
друг в друга и продолжают 
это делать до сих пор! Но 
и в каждой сказке есть своё 
«однако». Однако та пылкая 
романтика до относительно 
недавнего времени не счи-
талось достойным основа-
нием для отношений или 
тем более брака! Большинс-
тво выходили замуж и жени-
лись, повинуясь только воле 
родителей, которые при 
выборе спутника жизни для 
любимого чада учитывали, 
как правило, лишь меркан-
тильные соображения.
Но любовь сильнее каких-то 
глупых планов, она сильнее 
обстоятельств. Она сильнее 
разума, сильнее логики. Са-
мое сильное чувство. Самое 
сильное слово. Мне близки 
и понятны ассоциации-об-
разы Мандельштама, рож-
денные ЛЮБОВЬЮ.  «Тугие 
паруса»,  «Море черное», 
«Поезд журавлиный» и  тут 
же «сей длинный выводок».  
«Бессонница».
Страдания – и удовольствие. 
Всплеск страстей – и злоба. 
Вдохновение – и тяжесть. И 
все равно мы хотим любить! 
Ищем любовь…
Итак, для чего же она су-
ществует? Эта любовь? На 
мой взгляд, просто потому, 
что она должна быть. Да-да, 
именно так  - и никак ина-
че. Разве можно представить 
наш мир, данное измерение 
без столь светлого и страст-
ного чувства. И слова. Согла-
ситесь, альтернативы ему не 
найти. Именно благодаря 
любви в нас просыпают-
ся те неистовые желания, 
порывы, создаются новые 
материи и инновации, мо-
дернизации и технологии, 
поэзия…Всё ради неё, роди-
мой! Да и я бы не написала 
эту статью, если бы не «ба-
бочки в животе» ( в значе-
нии «влюбленность»). Так 
разве это не прекрасно? 
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Увидели такого? Быстрее несите его 
к нам! Уж мы-то его… (коварный 
злобный смех). Ах, вам его жалко? 
Тогда лучшим лечением для та-
кого человек будет необычайно 
яркий Новый Год. Вы встречали 
первые минуты наступившего года 
на коньках или в лесу? С безумно 
громкой музыкой, заглушающей 
речь президента, и целой кварти-
рой веселящихся людей? Дайте по-
чувствовать данному подтипу его 
нужность и причастность к чему-то 
необычному и грандиозному, рас-
шевелите его, и преступления его 
будут считаться недоказанными.

1«Все тлен. Не хочу 
праздника, будет 
уныло».

 Жадность до добра никогда не до-
водила, поэтому такие люди кара-
ются очень строго. Как, и таких вам 
тоже жалко? Хм, тут  уж придется 
подумать. 
Интересно, дарил ли этот жадина 
кому-то подарки? 
Увы, сначала придется раскоше-
литься и купить подарки самим, 
чтобы дать почувствовать это при-
ятное чувство – преподнесение по-
дарков. 
Этот человек проникнется всей 
благодарностью к его персоне и, 
быть может, решит уже за свой свет 
одарить всех сюрпризами. 

2«Деньги – превыше 
всего! Все себе – ничего 
другим!»

Такого человека вряд ли переубе-
дить. Рациональность так и зашка-
ливает. Придется предоставить ему 
список в пунктов пятьдесят, если 
вам его жалко отдавать под суд. 

Каждый пункт – повод праздно-
вать, причина, почему праздник 
является праздником. 

Придется указать все: от цитат ав-
торитетных личностей до положе-
ния Луны в этот день. 
Только факты заставят такого че-
ловека насладиться праздником 
по-настоящему. 

3«То, что у праздника 
нет повода – истина. То, 
что я говорю – истина». 

СТЕП-РЕЛИЗ

Пора волшебства и исполнения желаний, сочных мандаринов и пушистых елок, приятной суматохи и 
беготни по магазинам  – Новый Год. Главное – то самое ожидание праздника.

А пока беспечные люди ожидают салютов и оливье, кучка угрюмых людей лишь поглубже зарывается 
в бумаги/лекции/домашние работы/проблемы (нужное подчеркнуть). Кажется, они что-то бормочут, 

да только не разобрать что. Вооружившись подслушивающими устройствами, лупами и охотничьей 
шляпкой (для образа) мы, словно сыщики, идем разгадывать коварные умыслы преступников. В чем 
они провинились? Они пошли против Нового  Года и хорошего настроения. Это сурово карается: на 

праздник они получают в подарок от «Легкой хандры» до «Глубокой депрессии с неудовлетвореннос-
тью жизнью».

НУЖНОЕ ПОДЧЕРКНУТЬ
Пора волшебства и исполнения желаний, сочных мандаринов и пушистых елок, приятной 
суматохи и беготни по магазинам  – Новый Год. Главное – то самое ожидание праздника.

В любом случае, праздник – есть праздник. И все преступления оставят в том году. Веселитесь, радуйте 
друзей, и главное - верьте в чудо. Ведь все, что загадывается в новогоднюю ночь, сбывается. С наступаю-

щим Новым Годом!

Ермолина Елизавета
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ЛИЦЕЙСКОЕ СОЗВЕЗДИЕ

Всем известно, что астрологи составляют гороскопы, которые помогают нам принимать 
решения. Некоторые люди не верят в астрологические предсказания, другие относятся к 
ним нейтрально, третьи – слепо верят. 
 Краткая характеристика 2014 года Лошади в целом обещает, что следующий год будет 
весьма насыщенным. Лошадь талантлива, трудолюбива, общительна, щедра. Многие пог-
рузятся в работу, будут заниматься творчеством, заводить романы, делать подарки близ-
ким.
В 2014 году удача улыбнется напористым и динамичным людям. Особенно будет везти 
там, где требуется трезвый расчет. Кроме того, характер года определяется еще и стихией 
дерева, что означает эмоциональность и неконтролируемость.

Лошадь любит честность, она умеет работать, но и повеселиться не прочь. Уважает конку-
ренцию, но если заподозрит подлость - лягнет так, что мало не покажется. И вместе с тем 
Лошадь настолько гибкая натура, что даже самые жесткие прогнозы не станут приговором, 
если вы того не захотите. Все в наших руках!

ЛОШАДЬ ОБЕЩАЕТ

КРЫСА
Для людей, которые родились в год Крысы, 2014 
пройдет под знаком любви. Она займет первое место 
среди всех ваших приоритетов, отодвинув назад даже 
мысли о бизнесе и деньгах. В этом году у вас будет очень 
много интересных знакомств, вы будете стремиться 
проводить больше времени с друзьями и близкими. Не 
упускайте идущие вам в руки возможности.

БЫК
Ваш труд и старания, которые вы проявляли в течение 
многих лет, наконец-то окупят себя. Проекты, над 
которыми вы упорно работали много лет, начнут 
приносить видимую и ощутимую прибыль. Вы 
увидите ситуацию в корне, можете анализировать и 
планировать, отталкиваясь от полученного в прошлом 
опыта. 

ТИГР
Для вас 2014 станет годом веселья и празднества. В этом 
году вы сможете проверить свои внутренние силы, вас 
будет ждать много приключений и испытаний. Но вы 
проявите силу духа и великую волю. Многие люди 
захотят быть с вами в одной команде. 

ДРАКОН
По китайскому гороскопу, 2014 год - год путешествий 
и открытий. Этот год станет самым удачным для того, 
чтобы скинуть с плеч груз рутины и отправиться в 
путешествие, не важно, в соседний город или другую 
страну. Новые впечатления и знакомства пойдут вам 
на пользу и принесут выгоду в будущем. 

ЗМЕЯ
В этом году ожидайте весомых денежных поступлений. 
Вы упорно трудились в прошлом году, и этот 
отблагодарит вас финансовым притоком. У вас появятся 
возможности расширить бизнес, привлечь в него новые 
ресурсы и инвестиции.

ЛОШАДЬ
Согласно восточному гороскопу, 2014 год будет во всем 
сопутствовать вам удачей и успехом. В этом году смело 
начинайте новые проекты, будьте первопроходцем в 
сфере, где никто не работал до вас, у вас все получится, 
а удача будет вам сопутствовать во всех начинаниях, и 
в итоге будете вознаграждены за свой риск. 



«Добрый день, уважаемые дама и господа, вас приветствует борт номер…»
 Именно так началось мое путешествие в Испанию: я попросту проспала весь 
полет, избавив себя от «сложнейшего» выбора: курица или рыба -  чему была 

несказанно рада.  
Я отправилась не в самую жаркую Испанию, а в ее отдаленную часть, 
находящуюся недалеко от северо-западного побережья Африки,  – Канарские 
острова. Остановилась я на самом большом острове под названием «Тенерифе».  

Итак, мы начинаем!
Сегодня в нашем меню: 

1.    История названия архипелага - канарейки или собаки? 
2.    Дерево – спаситель. 
3.    Есть ли жизнь в вулкане? Прогулка по жерлу спящего гиганта. 
4.    Витаем в облаках.
5.    Путешественникам на заметку. 
 Итак, надеваем солнечные очки, шляпы и вперед! Недавно мне выпало побывать 
в одной из самых жарких и древних частей Испании, на Канарских островах. 
Эти острова славятся своими легендами, сказками, танцами и…  Ой, чем они 

только не славятся: куда ни глянь, везде одни достопримечательности! 
Мое двадцатиминутное путешествие от аэропорта до гостиницы скрасил мой 
любимый гид, поведавший нам несколько историй, о которых вам сейчас 

расскажу я.
История названия этих загадочных островов произошла вовсе не от желтых 
пташек «Канареек», нет. Хоть эти малютки и живут там, встречаются крайне 
редко и исключительно в безлюдных местах. Канары – от испанского «Islas 
Canarias»  -  буквально -  собачьи острова, от латинского  «canis» - собака. По 
словам древнеримского ученого Плиния Старшего, на одном из этих островов 
водились большие собаки. Когда некий Царь Уба отправил экспедицию на 
эти острова, моряки привезли оттуда несколько огромных и свирепых псов, в 

П Я Т Н И Ц А  В  И С П А Н И И

Трошина Полина 
Интернет



честь которых и назвали архипелаг. 
Если капнуть чуть глубже, то можно узнать, что на этих островах растут 
так называемые драконовы деревья. Это многолетние канарские дубы, возраст 
которых переваливает за несколько сотен лет. Их сок по цвету напоминает 
кровь, обладает целебными свойствами и часто используется  в фармакологии. 
Согласно легенде, драконовы деревья выросли там, где пролилась кровь 
дракона, убитого Гераклом, когда он совершал один из своих двенадцати 
подвигов. Существует предание, что это дерево спасло народ, проживавший на 
островах. Оно гласит, что на острове Тенерифе жило два племени. Жили они 
в мире и покое, поскольку связывали себя кровным родством. И вот пришел 
день, когда по традиции вождь одного племени должен был отдать свою 
дочь  замуж за сына вождя второго племени, но не тут-то было. Откуда ни 
возьмись,  появилась группа мятежников, которые хотели поссорить племена и 
разрушить их мирное существование. Юную девушку сразу же начали прятать 
куда только можно было. И тут на глаза верных слуг попалось «драконье 
дерево». Они спрятали невесту в пышной кроне дуба, но один из мятежников 
заметил девушку, достал лук и выстрелил в крону. Из дерева начал сочиться 
сок, мятежник подумал, что это кровь, и ушел. Свадьба состоялась, все жили 
долго и счастливо, ну в общем сами знаете,  как в сказке.  Так канарский дуб 

спас мир на острове. 
Во время моего пребывания мне удалось побывать в жерле вулкана «ElTeide». 
Этот огромный кратер диаметром в 16 км. просто поразил меня своими 
пейзажами! Он как будто перенес меня на луну: причудливые формы камней, 
резкие обрывы, песок цвета платины, редкие и низкие кустарнички…  Да, 
чуть не забыла, этот пейзаж оправдал свое «лунное» название: на этом 
бескрайнем плато снимались такие фильмы, как «Битва титанов», «Бешеный 
Макс» и «Разомкнутые объятия». Эти пейзажи кажутся такими безлюдными 

Р О С С И Я  -  И С П А Н И Я
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Всем привет! Как вам уже известно, будущий 
2014 год- год лошади. И так как наш номер 
посвящен прощанию со старым годом и 
встрече с новым, я подготовила вам несколько 
смешных цитат, которые поднимут вам 
настроение (я, по крайней мере, на это 
надеюсь). И так, приятного чтения!
Будущий год - год Лошади. Ржём и пашем!
Американцы придумали новый 
суперкомпьютер с искусственным 
интеллектом. Однако компьютер завис, 
задымился, а потом и вовсе окончательно 
сломался при попытке перевести диалог на 
русском языке:

- Ты будешь отмечать Старый Новый год?
- Да нет, наверное…

Мандаринки пошли в ход - уже близко Новый 
год!

-Ну и что вы решили по поводу Нового года?
-Решили  - пусть наступает.

Желаю много в новый год,
Но я хочу сказать короче: 
Год пусть будет как компот-
Наваристый и сладкий очень!

ВИКИ-ТАЙМ Парфенова Анастасия
Парфенова Анастасия



В один прекрасный вечер 
вы придёте в теплый дом, 
сядете в мягкое кресло, 
укутавшись в клетчатый 
плед. Ваш сонный взгляд 
лениво упадёт на стек-
лянный столик, где будет 
лежать наш журнал. «Змеи-
ный хвост» - так мы кличем 
этот номер. Почему? Зачем? 
Наверное, журналисты 
настолько замучились под 
конец года, устали бегать 
и опрашивать, что перепу-
тали названия журнала с 
термином из какой-нибудь 
биологической хрестоматии. 
Но нет, мой читатель. Наш 
быстрый и скользкий  «зме-
иный хвост»- лишь конец 
2013 года.  Что ж, время 
подводить итоги и делать 
выводы! 
#Что ждут лицеисты в 
год Лошади?
Конец года. Пора загады-
вать желания и отсылать 
Дедушке Морозу письма. 
Но ученикам ЛМИ вовсе не 
до подарков, у нас родимая 
учеба! Поэтому ученики, 
плача крокодильими слеза-
ми, разбредаются по ка-
бинетам в ожидании чуда. 
Одни ждут новых знакомств, 
которые изменят их жизнь. 
Другие жаждут удачи, каж-
дый вечер проверяя фор-
туну простой поговоркой: 
«Халява, приди!».  Ученики  
надеются на приключения и 
путешествия. Джунгли, оке-
аны и  дикие звери. Отвечу 

вам так, отважные искатели 
опасностей: «Всё возможно, 
стоит только сильно захотеть!»
#Каких мудрых качеств  
прибавила Вам Змея?
И пока люди поклоняются 
своим телефонам и деньгам, я 
хочу показать вам иную сто-
рону Нового Года. Магичес-
кую. Китайцы и японцы перед 
каждым Новым Годом прово-
дят своего рода Генеральную 
уборку  как в доме, так и в 
своей голове и своём сердце.  
Давайте же я помогу вам при-
браться у вас в голове. Чему 
такому научила вас Змея за 
этот длинный год? Вы говори-
те, что вас научила терпимости 
и трудолюбию. Похвально! А 
вы говорите, что змея показала 
вам любовь. Невероятно! Вы 
все говорите о разных качес-
твах: чувстве юмора, умении 
быть собой, стремлении помочь 
другим в беде, то есть нерав-
нодушии. Спасибо тебе, Змея!
# Каких змеиных пакостей 
не удалось избежать в 2013 
году?
Ну,  раз мы заговорили о 
магии, то плохо было бы не 
напомнить о законе Вселенной. 
Следовательно, мой следу-
ющий вопрос таков: «Каких 
змеиных пакостей не удалось 
избежать в этом году?». Отве-
ты были различны: экзамены, 
гололёд, плохое настроение, 
неприличные адреса в подъез-
де и холод. Видимо, змеиная 
зима не всех радует. Кстати, 
на заметку, все змеи зимой 
впадают в зимнюю спячку. 

ЧТО ЖДУТ ЛИЦЕИСТЫ В 
ГОД ЛОШАДИ?

КАКИХ МУДРЫХ КА-
ЧЕСТВ  ПРИБАВИЛА ВАМ 
ЗМЕЯ?

КАКИХ ЗМЕИНЫХ ПА-
КОСТЕЙ НЕ УДАЛОСЬ 
ИЗБЕЖАТЬ В 2013 ГОДУ?

БЛИЦ-ОПРОС Стежко Софья
Пачков Александр
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ЛМИ.Тайм
н о я б р ь  2 0 1 3л и ц е й с к и й  ж у р н а л

20
н о м е р

Правила жизни 
Левиной Ольги 

Хобби-центр 
стр. 16

6+



Инновация. Формирование. 
Реформация. Образование России 
выходит на новый уровень. 
Открываются новые учебные 
заведения. Изобретаются новые 
техники обучения для достижения 
наилучшего результата. Одна 
из них – открытие кафедр 
в университетах на базе 
специализированных учебных 
заведений. 
Теперь 11 сентября 2013 года – 
один из самых знаменательных 
событий в истории «Лицея 
математики и информатики». В 
главном, десятом корпусе, СГУ 
совершилось торжественное 
открытие механико-
математического факультета в 
Саратовском государственном 
университете на основе нашего 
Лицея.
Последние распоряжения, 
праздничная суета,  суматоха 
– все готовились к чему-то 
неожиданному. Так оно и 
было. На праздник пришли: 
глава Кировского района 
Саратова Сергей Владимирович 
Пилипенко, ректор СГУ Коссович 
Леонид Юрьевич, депутаты 
госдумы, представители 
министерства образования. 
Леонид Юрьевич наградил 
преподавателей нашего учебного 
заведения и  университета, заодно 
отметив учеников и выпускников 
ЛМИ, которые побеждают в 
олимпиадах регионального и 
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всероссийского уровня, заметил 
также то, что победителями 
всероссийских олимпиад по 
математике и программированию 
становятся именно студенты 
саратовского университета. 
Глава Кировского района Сергей 
Пилипенко пожелал удачи и 
успехов всем учащимся.
 Открытие кафедры на базе 
нашего лицея - важное 
подспорье, если Вы хотите идти 
в направлении точных наук, 
ведь теперь обучающиеся смогут 
получить лекции и занятия от 
преподавателей института, 
заниматься вместе с ними научной 
деятельностью. 
Конечно же, в честь такого 
важного события был устроен 
целый концерт! Студенты 
мехмата устроили лайт-шоу (это 
было просто великолепно! Свет 
горящих  неоновых палочек слился 
в головокружительные узоры!), 
детский хореографический 
ансамбль «Непоседа» выполнял 
акробатические трюки, а 
ученики нашего ЛМИ исполнили 
зажигательный танец «Саратов 
– это мы!».  Теперь наше 
учебное заведение – одно из 
самых продвинутых учреждений 
области. Это интересно. Это 
инновация. 

На обложке:
ЛЕВИНА ОЛЬГА
Фотограф:
ГОРШЕНИНА ДАРЬЯ

БУРИНА ЕЛИЗАВЕТА,
корреспондент LMI.Time
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ЛЕТИМ НА СВЕТ
Начало учебного года. 12 сентября 2013 года. Кабинеты  девственно чисты и убраны.  Полностью 
оккупирован третий этаж. Это бум! 

«Юные маркетологи», «Юные журналисты», «Юные 
арт-менеджеры» и, конечно, отдельная секция для 
руководителей школьных организаций «Круглый 
стол». К слову, среди них была и я, ответственная за 
секцию «Юные социологи»! Пауза -  и дети, схватив 
своих учителей, не успевших опомниться, уже неслись 
в выбранный ими  кабинет!  Классы моментально 
заполнились ребятами. Все секции оказались 
востребованными! Ребята вместе с руководителем 
секции, учеником 8 класса Пачковым Александром, 
учились создавать баннеры, писать рекламу, 
полностью доверяя мастеру. И это правда – Саша  
не раз побеждал в региональных и Всероссийских 
конкурсах! Правда, не менее титулованные 

Это был бум! За одно мгновение дети, участники 
семинара «Мой город. ru», заполнили целый 
класс. Ребята  разных возрастов, непохожие друг 
на друга: одни приняли строго торжественный вид, 
другие сдержанно молчаливые, а кто-то уже, успев 
зарядиться хорошим настроением, улыбался. Но 
одно объединило всех -  талант и стремление узнать 
что-то новое и интересное. Местами ещё слышался 
шёпот и разговоры. Однако через секунду воцарилась 
тишина… Слово взяла руководитель нашего 
пресс-клуба, а по совместительству  - организатор 
конкурса - Мирошниченко Ольга Юрьевна. Итак, 
вступительное слово, представление руководителей 
секций, которых оказалось пять: «Юные социологи», 

Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А
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представляли и другие секции. Ермолина Елизавета, 
двукратный призер Всероссийской олимпиады юных 
журналистов, в своей секции «Юные журналисты» 
учила вырабатывать свой слог и стиль письма, 
делилась секретами правильной речи и грации 
русского языка. А начала с интересной игры «Мистер 
бин». Репетируя перед этим, признаюсь честно, мы с 
трудом находили слова с БИН – каБИНет,  дуБИНА, 
однако участники семинара легко и с удовольствием 
закидали Лизу своими примерами. А вот в секцииА вот в секции 
«Юные арт-менежеры» вместе с Натальей Тепловой, 
художником-оформителем нашего пресс-клуба,все 
участники  работали не покладая рук: создавали 
креативные облака, осваивали компьютерные 
программы. Я же, как руководитель «Юных 
социологов»,  вместе со школьным психологом 
помогала решать насущные проблемы: составлять 
социологический опрос с целью выявления плюсов 

и минусов.
 В своей работе я провела социологический опрос 5-6  
и 10-11 классов в ЛМИ, произвела подробный анализ 
и сформировала имидж родного города Саратова. 
Публика восприняла информацию с лёгкостью и 
интересом.  Я уже упоминала, что все участники - 
талантливые ребята? 
Уже после, когда кабинетам пора было закрываться, 
родители и учителя подходили к организаторам с 
пожеланиями о скорейшем продолжении. Разве это 
не является гарантом качества конкурса?
В итоге  хочется сказать лишь одно. В Саратове есть 
талантливая молодёжь! Есть те, кто поставит наш 
город, нашу страну на новый уровень. Они активны, 
они неординарны, они готовы совершенствоваться и 
бороться за светлое будущее. И лично я горжусь тем, 
что я среди них!

4 LMI.TIME НОЯБРЬ 2013



понимания лекции 
помогли нам вникнуть 
в курс дела», - делятся 
впечатлениями ребята. 
Лицеистов пригласили  
в восьмой корпус на 
факультет нелинейных 
процессов, где самым 
з а п о м и н а ю щ и м с я 
событием для них стала 
лекция  о фракталах. 
Что же такое фракталы? 
Какие они бывают? 
Оказывается, фракталы 
— геометрические 
фигуры, обладающая 
свойством самоподобия, 
то есть составленная 
из нескольких частей, 
каждая из которых 
подобна всей фигуре 
целиком. В математике 
под фракталами 
понимают множества 
точек в евклидовом 
п р о с т р а н с т в е . 
Явственным примером 
фракталов в природе 
являются аммониты, 
состоящие из сифона, 
перегородки и жилой 
камеры. Фракталы 
окружают нас повсюду. 
Это и наши легкие, и 
снежинки в воздухе, и 
знаменитые картины, и 
облака на небе. 
  На чаепитии, которое последовало после экскурсии 
по факультету и лекции,  ученики ЛМИ смогли 
пообщаться с деканом и научными руководителями 
факультета и задать несколько вопросов. Научный 
руководитель мфакультета, член-корреспондент 
РАН, заслуженный деятель РФ, профессор Дмитрий 
Иванович Трубецкой решил побольше рассказать 
ребятам о нелинейности, о том, как правильно 

выбрать профессию и что ценится в жизни. Он начал 
свой рассказ с афоризма: «Мир без нелинейности все 
равно что курица без яиц». Оказывается, весь наш 
мир нелинеен! И чтобы это понимать, не обязательно 
быть круглым отличником, окончить университет или 
иметь несколько образований - нужно иметь хорошего 
учителя. Ведь даже в школе какие-то учителя нам 
нравятся методами преподавания, а какие-то нет. Но 
в СГУ преподаватели только опытные и с высоким 
стажем работы. Дмитрий Иванович напоследок 
наставлял: в современной науку востребованы три 

ветви: нелинейность, 
т.к мир нелинеен, 
прогнозирование, т.к 
люди всегда хотят 
знать, что их ждет в 
той или иной сфере, 
и моделирование, 
т.к наука работает с 
моделями предметов. 
Не менее востребованы 
и умение работать с 
компьютером, и знание 
английского языка в 
совершенстве. 
Конечно,  мы не 
удержались от 
вопросов, на один из 
которых: «Что же для 
кандидатов наук значит 
день науки и встреча с 
восьмиклассниками?» 
-  ответил  декан 
ф а к у л ь т е т а , 
кандидат физико-
математических наук, 
профессор Юрий 
Иванович Левин: «Для 
меня фестиваль наук 
- это формирование 
правильного взгляда у 
студентов и школьников, 
понимание самого слова 
«университет». Наша 
встреча - это встреча 
молодого поколения 
с более опытным. 
Знаете, у немцев есть 

потрясающая фраза: «Чего не выучит Гансик, того 
никогда не выучит Ганс?»Для меня это также опыт и 
большое удовольствие. В нашем университете это первая 
встреча, а в Саратовском государственном техническом 
университете уже четвертая, поэтому приходите к нам 
почаще и мы будет читать вам интересные лекции!»
    Конечно, придем. Чтобы  приоткрыть темную завесу 
непостижимого мира науки и провести время с пользой!

Какие-то тайны мы открываем на протяжении своей 
жизни, а о каких-то даже не имеем понятия.Но всегда 
находятся умные люди, которые приоткрывают нам 
темную завесу огромного и непостижимогомира науки. 
Так,  13 октября ученики 8-х классов посетили храм 
науки - Саратовский Государственный университет. 
«Перед нашими глазами он предстал величавым 
и грандиозным зданием, где множество кафедр, 
факультетов,  несмышленых студентов и опытных 
преподавателей. Даже мурашки по спине пробегают... 
Но уютные кабинеты, интересные и доступные для 

К У Р И Ц А  Б Е З  Я И Ц . . .

«Для меня фестиваль 
наук - это формирование 
правильного взгляда у 
студентов и школьников, 
понимание самого слова 
«университет».
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Герасимова Дарья
Бурина Елизавета



П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н Ы Й  П Р А З Д Н И К

Л И Ц Е Й С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

ученики 10-го класса смотрели кинофильм 2008года 
«Розыгрыш». «Фильм нам очень понравился 
правдоподобностью сюжета. В центре – одна из 
столичных школ. Старшеклассник Комаров жестоко 
разыграл учительницу английского языка. Он 
полагал, что все сойдет с рук… Но о дальнейшем 
ходе событий узнаете, если посмотрите фильм», - 
заинтриговали нас ребята. А семиклассники смотрели 
советский кинофильм под названием «Чучело». 
Какие же у них впечатления после просмотра? 
«Фильм - просто супер! - начали, перекрикивая 
друг друга, ребята. - В нем рассказывается об 
истории мужественной и самоотверженной девочки 
Лене, прозванной одноклассниками «чучелом». 
Этот фильм показывает нам, какими мы можем 
быть бесчеловечными по отношению к близким и 
одноклассникам.»  Ученики 6 классов участвовали 
в классных часах на тему «Кодекс чести лицеиста. 

Ну, конечно же, 19 октября, день лицеиста. 
«Для общей пользы»  - девиз Царскосельского 
лицея - звучит и сегодня! С пользой для 
себя, как обычно, провели этот день наши 
лицеисты. 
Восьмиклассники посетили интересные музейные 
уроки, совершив путешествие по пушкинским 
местам России. Окунулись в лицейские годы поэта, 
в его творчество,  связанное с Царскосельским 
лицеем,  и успели ощутить свежесть и гармонию 
Болдинской осени, которой так восхищался 
Александр Сергеевич. У одиннадцатиклассников  
прошла лекция «Из истории образования в России», 
из которой они узнали о развитии и образовании 
лицея и высших учебных заведений. Лекцию читала 
Ястер Ирина Викторовна, кандидат педагогических 
наук, заместитель директора института истории 
и международных отношений СГУ. Тем временем 
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Наши семейные ценности».

Самые маленькие лицеисты -  ученики 3-4 
классов -  совершили путешествие в музей им. 
Чернышевского. Там им рассказывали о русском 
философе, революционере-демократе, литературном 
критике, писателе Николае Чернышевском. Самый 
сложный и ответственный день был, конечно же, у 
вновь прибывших пятиклассников. На торжественной 
линейке   Лариса Анатольевна Ревуцкая  дала важные 
советы будущим лицеистам. Ребята вкусили яблоко 
познания, получили собственную эмблему лицея. 
Все успешно справились с задачей, хотя очень 
волновались – теперь они лицеисты! После линейки 
мы не удержались и  завалили их вопросами: «Кто же 
такой лицеист? Чем отличается лицеист от обычного 
школьника? Как должен вести себя лицеист?» Вот 
какие ответы мы получили: «Лицеист - очень умный  

человек, который учится в лицее». «Он отличается 
от простого школьника тем, что он имеет огромный 
багаж знаний». «Лицеисты должны вести себя 
хорошо: быть ответственными за свои поступки, 
всегда делать домашние задания, иметь все пятерки, 
участвовать и выигрывать в олимпиадах.» А один нас 
удивил своим ответом «Лицеист – это профессия! И 
нужно стремиться ее овладеть на пять!»
 Во все времена люди признавали, что престижным 
может стать практически любое занятие – все зависит 
от того, как человек будет работать. Любая профессия 
по-своему уникальна. У каждой профессии есть своя 
специфика работы, свои ценности и свои герои. И, 
конечно же, практически у каждой человека есть свой 
праздничный день – собственный профессиональный 
праздник. У нас профессиональный праздник-
это день лицеиста.  Главное  - «нужно стремиться 
овладеть этой профессией на пять»!
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Герасимова Дарья
Бурина Елизавета



М И Р  Д Л Я  Н А С ,  А  Н Е  Н А О Б О Р О Т
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Постарайтесь читать вдумчиво, успевать за моей 
мыслью и размышлять вместе со мной. Это три 
главных требования для тебя, Читатель. Итак, 
поехали!
Демократия. Республика. Так, демократия или 
республика?  Выбирайте сами. Соответственно, 
переходим к пункту первому либо второму. Пусть это 
будет как тест в женских журналах. Только полезно 
и интересно.
1. Республика. А что же это такое? Если смотреть 
с политической точки зрения, то это  тип государства, 
в котором все органы власти – выборные. Но править 
республикой может и диктатор, в руках которого 
будет сосредоточена вся власть. И тогда диктатор 
может игнорировать волю народа и не позволять 
гражданам свободно делать свой выбор. А теперь 
представим маленькую организацию. Школьный 
класс, допустим. Вообразите себе ситуацию, в которой 
учитель приказывает своим ученикам: «Делай то, 
делай это!». Планирует экскурсии в одиночку. Ни с 
кем не советуясь. Э, нет, так не пойдет. Поднимется 
«бунт». Ой, это какое-то Средневековье, надо 

говорить по-современному. А «современный» - это 
как раз про 8-2!

2. На очереди у нас демократия. Само слово 
«демократия» взято из греческого языка и обозначает 
«власть народа». Напряжем мозг и посмотрим на 
это политическим взглядом. Ни одна из стран мира 
не может считаться демократическим государством 
до тех пор, пока в нем не обеспечена защита 
прав человека и его свобод. К демократическим 
свободам относится свобода создавать по своему 
выбору группы и партии. Вот это уже другое дело. 
В 8-2 классе существует целая структура. Чего тут 
только нет! Зато все работает как часы. Тут и отдел 
пресс-службы, и арт-менеджмент, и PR-служба, и 
учебный менеджмент, социальная служба и даже 
программисты! 

Учебный год только начался, а система  8-2 уже 
активно действует. Все даже успели к ней привыкнуть 
и исправно выполняют свои функции.. Подробнее о 
каждом отделе!

НАСТОЯЩЕЕ ГОСУДАРСТВО - НАШ 8-2
Сегодняшний мой рассказ – беседа с читателем, поэтому нужно писать понятно, легко, иначе вряд ли это будут 
читать. Ведь так?
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Ну, во-первых, СМИ. Пресс-служба – это «мегафон» 
Лицея. Тут постоянно кипит работа. «Журналисты» 
целый день пишут о событиях: больших и маленьких, 
размышляют  о деятельности учеников, пишут статьи 
в классную, лицейскую и даже областную газету.
Кстати, в этом учебном году у участников  данного 
отдела уже появились большие победы: Бурина 
Елизавета и Герасимова Даша стали победителями 
Всероссийской  лингвистической олимпиады «Белая 
березка». 
Арт-менеджмент. Этот отдел занимается 
организацией праздников, досугом, написанием 
сценариев. А активная участница этого отдела 
Сергиевская Полина решила попробовать себя в 
роли режиссера и оператора: сейчас она снимает 
фильм про своих одноклассников на Всероссийский 
конкурс «Телекласс».

PR-служба. Это «генератор идей». Он разыскивает 
на просторах Интернета конкурсы для 
класса и продвигает их. Данный отдел нашел 
вышеупомянутый «Телекласс». Сейчас у ребят на 
подходе еще три Всероссийских конкурса. Не дают 
отдохнуть pr-агенты!  В том числе PR-служба находит 
спортивные конкурсы, в которых участвуют наши 
одноклассники, в числе которых  - наши знаменитые 
спортсмены Антонов Олег (победитель чемпионата 
России по каратэ) и Мостовой Алексей.

Учебный менеджмент. Важное участие в 
образовательной работе принимает этот сегмент. 
Он подводит итоги  учебной деятельности: 

систематизирует данные об успеваемости, поведении, 
верстает объявления для родителей о событиях в 
классе, не забывает каждый месяц отметить умниц и 
умников нашего класса.  Руководитель этого отдела 
Николаенко Анна никому не дает спуска, и при этом 
все ее слушаются!

Программисты. Во главе этого центра – Симбирцев 
Никита, он создал вместе с Никитой Лобановым 
блог и активно его ведет. Бурина Елизавета 
сейчас занимается созданием сайта. Этот отдел 
-  «процессор» 8-2  класса, который делает работу 
пресс-службы общедоступной.

Живи, работай, главное – учись организовывать 
и исполнять, создавать и воплощать в жизнь!  Чем 
дальше – тем интереснее. Парламент 8-2 класса! Как 
Вы думаете, кто это? Во многих классах практикуется 
родительский комитет (но это не про 8-2! «Ведь тут 
мы имеем маленькую группку хитрых диктаторов»,  
- смеются ребята), а в работу Парламента включены  
все родители – опять же в определенных областях 
деятельности. Мы - СДФО “8-2 класс“ СДФО – 
социально-демократическая федерация отличников. 
Звучит страшно. Но отличник в «8-2 классе» - это 
не ботаник. Отличник – это тот, кто знает, как 
преуспеть, понять, услышать, организовать, удивить 
и … услышать!  Есть даже СарСоюз (так мы называем 
в классе союз Саратовского государственного 
университета и Лицея в виде кафедры математики)! 
Что уж говорить, настоящее государство –8-2 класс! 

Бурина Елизавета

Плотникова Анастасия



Л И Ц Е Й С К И Й  В З Г Л Я Д

Э Т О  Н Е  П Р О С Т О  Г А З Е Т А

294 840
Столько человек посетило сайт LMI.Time за весь период его существования. Причем, 88% человек посетило 

сайт из России, 1,8% из Европы, 4% из Укараины, 6.6% из стран СНГ, кроме Украины и России, и даже по 0.1% из 
ЮАР, Марокко, Китая и Южной Кореи.

Наша школьная жизнь наполнена 
важными событиями, нежданными 
оценками, научными открытиями, 
новыми друзьями, а также 
положительными эмоциями. 
Ученики с радостью стремятся к 
знаниям, участвуют в олимпиадах 
и берут победы в международных 
конкурсах. Но порой об успехах  
и разочарованиях даже своих 
одноклассников мы не всегда 
узнаем. 
 Мы знаем, как вычислить 
архимедову силу, найти корень 
линейного уравнения, помним 
также о внешнем и внутреннем 
строении человека и в каком 
году была Бородинская битва, а 
победителя олимпиады, отличника 
и просто интересного человека 
иногда не замечаем.  И школьные 
будни начинают превращаться в 
густой, непроглядный туман. Наш 
пресс-клуб  – отличное  внеучебное  
занятие на всё свободное время. 

Ведь журналистика всегда питается 
людской страстью – желанием 
высказаться, проявить себя в 
словесном творчестве.
 Наша газета «Лми Тайм» 
выпускается с  2010 года. Её основная 
тематика – обычная школьная жизнь 
и, конечно, типичные подростковые 
проблемы. Впрочем, газета пишет 
не только о внутришкольной жизни, 
но и о жизни города и мировых 
событиях. 
 «Лми Тайм» - это не просто 
газета или школьный клуб, это 
сильнейшая организация под 
руководством талантливого учителя 
русского языка и литературы 
Мирошниченко   Ольги Юрьевны. 
Как и у каждой организации, у нас 
есть название, руководитель, свои 
сотрудники, правила, обязанности, 
а также многочисленные награды 
и победы. К примеру, победа в 
конкурсе «Урок 21 века». Одним 
из главных направлений является 

участие в  проектах, например «Мой 
город.ру»(25августа-12сентября). 
Но немаловажно уделять много 
внимания творчеству юных 
писателей – стихам, рассказам, 
фотографиям. Для этого был создан 
сайт «Красная Строка», где любой 
талантливый школьник может 
выложить свою работу. Также 
газета «Лми Тайм» сотрудничает с 
«Саратовской Областной газетой» 
и многие ученики уже успели себя 
проявить  - и были напечатаны на 
ее страницах. Многие участники 
нашего пресс-клуба уже сами 
организовывают свои проекты, 
создавая блоки. К примеру,  
Гераимова Дарья и Николаенко 
Анна уже третий год ведут блог 
«Тайна почерка», который стал 
победителем в Межрегиональном 
конкурсе проектов. Александр 
Пачков, уже профессионал своего 
дела, в своем блоге исследует тайны 
родного города Саратова. И на 
горизонте новые проекты, новые 
интересы, значительные, важные и 
нужные!

       Проблема досуга - одна из 
самых острых молодежных 
проблем. Многие учащиеся нашей 
школы увлекаются фотосьемкой, 
любят общаться, пробуют свои силы 
в написании статей для школьной 
газеты. Как соединить интересы ребят 
и подготовку к будущей профессии? 
Как найти единомышленников? Как 
активно включаться в школьную 
жизнь? Один из вариантов решения 
этой проблемы — наша газета 
«Лми Тайм». Приходите, пишите и 
проводите время с пользой!
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Герасимова Дарья
Яндекс



Э Й Н Ш Т Е Й Н Б Л

ТОЧКА ВЗЛЕТА - ОСЕНЬ
Ветерок, помноженный на холодную 
погоду, плюс  дождь равно осень. 
Обычная осенняя арифметика. 
Не любите? Плохое настроение? 
Эйнштейнбл разгонит ваш сплин! 
Долой уравнения тоски!  Эйнштейнбл 
предоставит вам инструкцию по 
выживанию!  Пристегните ваши 
умы, мы взлетаем! 
Осень подразделяют на подсезоны:
 1-23 сентября - Начало осени; 24 
сентября - 14 октября - Золотая осень;  
15-22 октября - Глубокая осень;  23 
октября -26 ноября - Предзимье; 27-

30 ноября - Первозимье.
Осенью меньше солнца, больше 
холодных дней, за осенью идёт 
зима, а перед ней – любимое 
многими лето. И всё? Ну уж нет. 
Если современные знания настолько 
скудны и пессимистичны, заглянем 
в прошлое. Прошу вас занять 
ваши места. Пункт назначения – 
прошлое.  
Что говорили наши предки? У осени 
есть и другие названия: “Осенины” и 
“Мокропогодье”.  У каждого месяца 
осени было своё «второе имя»: 

Сентябрь  -  Хмурень, Октябрь – 
Грязник, Ноябрь – Листогной.  
В старину осень встречали трижды:
• В Семен-день 14 сентября (1 
сентября по старому стилю) - день 
памяти Симеона Столпника - Семена 
Летопроводца;
• На рождество Богородицы 
21 сентября ( 8 сентября по старому 
стилю) - праздник женщин и 
женских работ
• На день Феодоры 24 сентября 
(11 сентября по старому стилю). 
О Бабьем лете П. Тютчев написал: 

“Есть в осени первоначальной 
короткая. Но дивная пора. Весь 
день стоит как бы хрустальный и 
лучезарны вечера...”
В культуре запада осень – дама «в 
теле» с украшениями из фруктов, 
овощей, злаков, которые созревают 
к тому времени. Многие древние 
цивилизации осенью отмечали 
жатву — часто один из важнейших 
праздников в их календарях. 
Отголоском тех времён является 
День Благодарения в Соединённых 
Штатах и еврейский Суккот, 
уходящий корнями в праздник 
жатвы, проводившийся при полной 
луне. Также существует много схожих 
праздников у североамериканских 
индейцев, китайский Лунный 
праздник и большое количество 
других подобных праздников. Но 
что в прошлом, что в настоящем, 

одно остаётся неизменным – осенью 
собирают урожай.
Наверное, нельзя не признать 
тот факт, что осень считается 
грустной порой, ведь летние 
деньки действительно ушли, а 
суровая зима всё ближе. Но что 
обещал Эйнштейнбл? Правильно, 
инструкцию! 
Если вас настигла хандра, «план 
эвакуации» таков: 
1 . Осень – холода. Значит, что? 
Правильно, нужно окружить себя 
теплом. Купите себе тёплый и 
мягкий шарф, перчатки в цвет 
сапогам и какой-нибудь свитер (как 
вариант, попросите ваших близких 
его  связать).
2.  Ещё один источник тепла и 
энергии – еда. Вкусная курочка с 
картошечкой или  просто последние 
яблочки с огорода – это может 

быть что угодно.  Как правило, 
рекомендуют горячий чай или кофе, 
шоколадку или пирожное.  Главное 
– не переборщите. 
3.  Тепло мы создали, еда есть, чего 
не хватает? Правильно, гармонии. 
Посмотрите, осень прекрасно 
подходит для неспешной прогулки 
по парку, лесу, городу. Дайте волю 
своему воображению: вы в парке, на 
вас купленный тёплый шарф, вокруг 
тишина, вы идёте по тропинке, перед 
вами пруд, гладь воды,  и  отражённые 
в ней жёлтые листья начинают 
«танцевать» медленно, спокойно. 
Мысли ваши плавно уносятся вдаль,  
безмятежность окутывает  вас 
– чувствете, как становится легко, 
спокойно на душе…   Расслабились?  
Очень хорошо! Представляйте 
чаще приятные моменты, тогда вы 
сможете их создавать.
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Но это говорит лишь  о том, что  они 
не знают истории своего города. К 
своему сожалению, недавно я понял, 
что отношусь к их числу. На улице 
Лермонтова г. Саратова  мне часто 
бросалась в глаза красная арка. И 
если бы не случайное упоминание 
этой арки в разговоре, я так бы и не 
узнал её историю.
Оказывается,  эта арка и еще одно 
маленькое здание – то, что осталось 
от  Крестовоздвиженского  женского 
монастыря. Историкам точно 
неизвестно, когда был построен 
монастырь, вполне возможно, что он 
является ровесником Саратова. Во 
всяком случае, первое упоминание 
о нем относится к 1680 году. То есть 
этому монастырю более 330 лет, 
хотя само его здание многократно 
сгорало и, скорее всего, то, что мы 
можем видеть сейчас, это здание 19 
века. Я не буду рассказывать вам 
всю его тяжелую судьбу, перечислю 
только многочисленные бедствия, 
которые он пережил. Начнем с того, 
что ещё с 1680 года он пребывал в 
нищете, но потом его посетил Петр 
1, и, несмотря на умаление роли 
церкви с его стороны, именно он 
распорядился увеличить казенное 
содержание монастыря. Это 
произошло в  1722, а уже в 1738 
году монастырь сгорел, вместе 
со всем городом. Но через год, 
благодаря стараниям некоторых 

жителей Саратова,  монастырь 
возродился. Все было  хорошо до 
начала восстания Пугачева, когда 
монастырь был разграблен.Позднее 
произошел очередной пожар, и в 
1777году монастырь закрыли. А снова 
он открылся только в  1828 году.И с 
этого времени жизнь в нем начала 
налаживаться.Так что к началу XX 
века это был крупный монастырь, 
занимавший целый квартал, с 
многочисленными двухэтажными 
кирпичными корпусами келий. Но 
в 1918 году беда опять ворвалась 
в стены монастыря, вместе с 
большевистскими комиссарами. 
Его опять закрыли, в 1919 отобрали 
Крестовоздвиженскую церковь, а в 
1922  взорвали Никольскую церковь, 
оставшиеся строения преобразовали 
в детский дом и больницу, а в 1980 
году, когда строили гостиницу 
Словакия, их снесли, не подумав об их 
культурной ценности.Так что сейчас, 
все что осталось от знаменитого 
Крестовоздвиженского монастыря, 
-это арка Никольской церкви и 
скромный Крестоводвиженский  
храм с корпусом  келий. В 2004 
уцелевший северо-западный 
корпус келий передан в ведение 
Саратовской епархии. 
Надеюсь, что кто-то, прочитав эту 
статью, заинтересуется историей 
Крестовоздвиженского монастыря, а 
лучше бы -  и всего города Саратова.

ЗАБЫТОЕ СТАРОЕ
САРАТОВ ИЗНУТРИ

Меня очень огорчает пренебрежение людей к своему городу. Чаще всего 
такие люди думают, что  различные достопримечательности бывают 

только за границей или в таких городах, как Москва и Петербург. 
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Б Л И Ц - О П Р О С

Знаете, не так уж сейчас и много способов 
развивать себя… Точнее, их действительно 
много, но что подходит именно тебе -  не всегда 
известно, не всегда понятно. Не знаешь ты, к 
чему душа лежит. Просто не знаешь, кем стать 
в будущем. К слову, мы с подругами поступали 
так: выписывали в столбик профессии и со 
временем искали пути их достижения. К 
примеру, участвовать в различных олимпиадах 
и конкурсах (в любых: от русского до 
психологии). Как раз по порядку, шаг за шагом, 
это помогало определиться с выбором. Как 
правило, бухгалтер и дворник вычёркивались 
сразу, мол, математика пожизненно – не катит, 
а сдаваться просто так без боя, улицы то бишь 
подметать, не хотелось. 
Итак, проходили месяцы, и мой список 
постепенно сократился до одной профессии. 
До журналиста. Журналиста? Честно, с детства 
это профессия не числилась в моих мечтах. Но 
что ж было делать? Выбора у меня не было. 
И знаете, как по судьбе было предначертано, 
примерно через неделю у нас в ЛМИ появился 
пресс-клуб. Оказывается, открывалась 
школьная газета (позже «Lmi-Time»). Но 

нет, я не сразу побежала, сверкая пятками 
записываться на «неизведанную местность». Я 
побоялась, застеснялась… Была я ребёнком, 6-
то класс, что с меня взять!? И все же я начала 
писать. Писать сочинения. Причём с лёгкостью 
и неплохо, со слов окружающих. Уже через 
несколько недель я сама руководила одной из 
рубрик – «Размышляем вслух». Со временем, 
наша команда пополнялась. Мы писали не 
только статьи, занимались оформлением, 
сами верстали журнал, участвовали со всех 
конкурсах, какие только существовали и могли 
существовать! 
С тех пор прошло немало лет, теперь я уже 
старшее звено - 9 класс как никак. Но до сих пор 
не изменила своим принципам, правда, работы, 
конечно, прибавилось. Справляться уже легче 
- опыта много набралось! Однако  до сих пор 
я задаюсь вопросом, а если бы не пресс-клуб, 
что тогда? Чтобы ответить на него, я провела 
социологический опрос команды пресс-клуба. 
Это были 8-9 классы. Всего моим испытуемым 
нужно было ответить на три несложных 
вопроса, но требующих конкретного ответа! Ну 
что, готовы к анализу?
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Горшенина Дарья
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На самом деле, в ходе опроса «качеств» было 
намного больше, здесь представлены только самые 
значительные  - и даже не все. Они равно значимы в 
любой ситуации! Из своего опыта скажу, уверенность 

в себе - основополагающее 
качество. Без любви к себе тебя 
не смогут полюбить другие. 
Поверьте, даже просто подойти 
к учителю и спросить о каких-то 
повседневных вещах, я просто не 
могла. У меня не только тряслись 
колени, я тряслась ПОЛНОСТЬЮ! 
Краснела, потели ладони. Сейчас 
я, конечно, вспоминаю об этом 

с улыбкойна лице, уже выступление на публике 
как щелчок пальцами, но тогда для меня это было 
настоящей проблемой. Коммуникабельность тоже 

немало важна. Интервью без неё просто так не возьмёшь! 
Пунктуальность и ответственность также входят в список 
жизненно важных. Нужно понимать, не сдать статью 
вовремя как не сдать домашнее задание. Конечно, 

двойку за это не поставят, а вот 
неодобрительный взгляд Ольги 
Юрьевны заработать придётся. 
И поверьте, это намного хуже. 
А со временем уже приходит 
ощущение, что это нужно только 
тебе и только ты зарабатываешь 
опыт себе же на будущее. Вот 
она, истина. И последнее, 
мобильность – главное качество 

успешных людей. Как раз в пресс-клубе я его и заработала, 
вы не поверите, оно работает само собой! Главное  - 
стремиться вливаться в поток. 

Как раз на этом графике мнения во многом 
разделились! Самый большой процент  - 
стереотипность мнения. И действительно, я 
только могу согласиться. Сколько бы ты ни писал 
статей, ты получишь не только опыт. Главное, ты 
научишься подвергать сомнению 
все, что только знаешь. В один день 
твоё мнение может измениться 
до неузнаваемости, ты больше не 
будешь думать, как все, и не так, 
как сказали по телевизору или в 
Интернете. Ты создашь собственное отношение. 
И в этом весь смак! Насчет словоблудия… Сами 

понимаете, окружение заставляет отказаться от плохих 
словечек. На своём примере скажу, ты сам по себе даже не 
заметишь, как забудешь о существовании жаргонизмов и 
словестного мусора. К тому же твоя речь обогатиться вдвое. 
Однозначно, это плюс. Равнодушие… От него избавляются 

сразу. Заинтересованность сразу 
выходит на первый план. В работе с 
журналом ты ненароком начинаешь 
интересоваться больше и большим. 
Иногда, выходя из дома, я даже 
на небо смотрю, как в первый раз. 

Это ли не чудо? Последним, что стоит отметить, будет 
стеснительность. Как я уже отметила ранее, это дело 
поправимое! 

Заметьте, результатов не так-то и много. На мой взгляд, это сложилось 
из-за одного общего образа пресс-клуба. Наши мнения просто-напросто 
совпадают. Да, пресс-клуб является моей жизнью, моим способом жизни, 
моим лекарством, я бы даже так сказала. И конечно, это моё будущее -  мой 
род занятий и в дальнейшем. И однозначно – модернизация собственного 
«Я» -  как уже доказано ранее.

Вопрос №1: Какие качества 
характера вырабатывает 

организация «Пресс-клуб»? 

Вопрос №2: От каких плохих 
качеств помогает избавиться
организация «Пресс-клуб»? 

Вопрос №3: Продолжите 
фразу «Пресс-клуб – это…»
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Д Л Я  Д У Ш И

Л И Ц О  С  О Б Л О Ж К И

 Жить только учебой – это не то, что нужно 
лицеистам! Хочется разнообразить свою жизнь 
яркими красками, поэтому  большинство из нас 
имеет хобби. 
Что подразумевается под этим заветным словом, без 
которого сложно обойтись в повседневной жизни? 
Хобби можно назвать внутренний мир человека или 
же занятие “для души”. 
Правда, по поводу вопросов о любимом занятии 
некоторые друзья только пожимают плечами. 
Действительно, как тут успеть, когда крутишься как 
белка в колесе?
 Желание отдохнуть от ежедневной деятельности и 
серых будней  и, конечно же, желание постичь мир и 
самого себя приводит нас к тем или иным увлечениям. 
Каждое хобби по-своему влияет на жизнь человека и 
является неотъемлемой его частью. 
Такую частичку нашла у себя в душе и Ольга Лёвина. 
Уже около трех лет создание кукол является её 
любимым делом. 
Все куклы - определенные образы, которые 
складываются в мыслях Оли. А помогают ей в 
этом ее фантазия и богатый внутренний мир.  
Каждый персонаж со своей собственной историей, с 
определенным настроением, с персональным типом 

ткани и цветом ниточных и шерстяных волос. В каждую 
куклу вложена душа, воспоминания того времени, в 
которое она “появлялась на свет”. 
“Сперва я увлеклась вышивкой,- рассказывает Ольга,- это 
занятие совершенно случайно привело к созданию кукол, 
я даже подумать не могла, что буду этим заниматься. 
И однажды я приняла спонтанное для себя решение - 
попробовать сделать куклу -  и поняла: да, это моё”. 
Сейчас на вопрос о любимой кукле нет однозначного 
ответа. Быть может, это кто-то из последней семейки 
или та первая-единственная куколка, а возможно, это 
красотка с великолепной прической, подаренная любимой 
учительнице. 
Мир хобби такой же огромный, как разнообразие Олиных 
кукол. Как только этой девушке хватает фантазии? 
Вдохновение приходит ниоткуда и уходит в образы кукол. 
А каким еще бывает хобби? Ответы на этот вопрос будут, 
конечно же, разные. Хобби может быть странным, а может, 
и вовсе не отличаться оригинальностью, оно бывает 
полезным или бесполезным и веселым. 
Если у человека нет интереса к жизни и он сразу 
после школы или работы заваливается на диван или 
присаживается за компьютер до утра, забыв о себе, то ему 
срочно нужно хобби. А смысл? Хобби поможет сделать 
его жизнь ярче и удивительней. В этом-то и есть смысл 
хобби. 

Текст: Майскова Полина

Фото: Горшенина Дарья
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W W W . L M I - T I M E . C O M

К У Л Ь Т  П Р О С Т В Е Т

Г о л о д н ы е  и г р ы :  И  в с п ы х н е т  п л а м я

Экранизация второй части всемирно 
известной трилогии Сюзанн Коллинз 
«Голодные игры».

Сумев выжить на Голодных играх, 
Китнисс Эвердин и Пит Мелларк 
возвращаются домой. Но теперь они в 
еще большей опасности, так как своим 

отказом играть по правилам на Арене бросили вызов 
Капитолию.

По традиции следующие, юбилейные, Голодные 
игры должны стать особенными, и в этот раз в них 
участвуют только победители прошлых лет. Китнисс 
и Пит вынуждены вновь выйти на Арену, где будут 
соперничать с сильнейшими. Правила игры меняются. 
Арена ещё опасней, масштаб еще больше, ставки ещё 
выше!

Н О В О С Т И

12.10.13 лицеисты  приняли участие во всероссийском 
лонгмобе «Сочи 20-14».
В чем же заключался лонгмоб?  В переводе с английского 
это слово переводится «долгий и подвижный». Суть его 
такова: в 14 часов нужно совершить пробежку длиной … 
в 20 мнут. Худеем, бесимся, греемся и поддерживаем!  
Каждый класс на протяжение 20 минут совершал 
пробежку-ходьбу вокруг нашего лицея, чтобы 
пополнить «копилку» километров на сайте 
longmob.1september.ru.  Не жалея своих ног, растирая 
«мозоли суровых будней», лицеисты с удовольствием 
поддержали данную акцию.  И мы пробежали все 
вместе….  Главное –  мы были едины в своих мыслях 
и настроении!

В И К И  Т А Й М

Б о л ь ш о й  в а л ь с

Создатели стремились 
создать в этом балете 
небывалую восторженную, 
приподнятую, светлую 
атмосферу. Здесь очень 
большое значение 
имеет цветовое решение 
спектакля, выполненное в 

светлых тонах. Музыка, танцы, декорации и костюмы 
соединяются в единое целое и помогают понять, что 
чувствуют те, кто танцуют вальс. Большой акцент 
сделан на выразительности пластика, эффектности 
поз и поддержек. Вся лексика танцев направлена на 
раскрытие романтического настроения, под властью 
которого находятся герои на сцене.

Важно не количество 
знаний, а качество их. 
Можно знать очень многое, 
не зная самого нужного. 
Т о л с т о й  Л .  Н

Чтобы быть хорошим 
п р е п о д а в а т е л е м , 
нужно любить то, что 
преподаешь, и любить 
тех, кому преподаешь. 
К л ю ч е в с к и й  В .

Теперь дети не играют, 
а учатся. Они все учатся, 
учатся и никогда не начнут 
жить. 
Г р и н  А .  С .

Тот, кто учится не 

размышляя, впадет в 
заблуждение. Тот, кто 
размышляет, не желая 
учиться, окажется в 
затруднении. 
К о н ф у ц и й

Учение — только свет, 
по народной пословице, 
— оно также и свобода. 
Ничто так не освобождает 
человека, как знание... 
Т у р г е н е в  И .  С .

И радость, и утешение — в 
науках. 
П л и н и й  М л а д ш и й

Я знаю только то, что 
ничего не знаю. 
С о к р а т

Полосу подготовили:

Рябова Анастасия, Борисова Анастасия, Ермолина 
Елизавета, Трошина Полина
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Весной, накануне экзаменов, да и вообще в последнее время, 
особенно остро стоит вопрос об экзаменах. Небольшой экскурс 
в историю: экзамены были известны ещё древним римлянам 
и грекам, а в России были введены во времена петровских 
преобразований. “Экзамены бывают совершенно разными: 
институтскими, военными, школьными, экзамен в ГАИ, on-
line-экзамен и т. д., — но все они объединены одинаковыми 
традициями.” – подсказывает нам портал “Википедия”. И 
правда, экзамены связаны одной целью, одной мыслью. Они 
проверяют наши знания. Но какие они, эти знания? В этом мы 
сейчас и попробуем разобраться.
Логично предположить, что экзамены по математике 
проверяют ваши знания в алгебре и геометрии, а экзамены 
по биологии – в анатомии и органической химии. Но 
как же связать между собой органоиды клетки и тангенс 
прямоугольного треугольника? Я считаю, что нам нужно 
отойти от понятия предмет, забыть о нём и, скорее, прийти к 
понятию экзамен. Чтобы сдать какой-то конкретный предмет, 
нам больше понадобятся знания и умения в сдаче экзаменов. 
Ведь экзамен по своей сути – стрессовая ситуация, проблема, 
разумные пути разрешения которой нам и нужно искать. 
Умение увидеть, понять вопрос и быстро составить в голове 
план его решения – вот кратчайший путь к высоким баллам по 
ЕГЭ, ГИА и другим экзаменам.
Но, как ни жаль, на одном “умении” выехать не получится, 
нужны ещё и знания. Это как пищевая цепочка – чтобы 
получить хорошую работу, вам нужно получить хорошее 
высшее образование, чтобы получить хорошее высшее 
образование, вам нужно хорошо (а лучше отлично) сдать 
школьные экзамены. Так что если вы не съедите экзамены, 
экзамены, в конечном счёте, съедят вас.
 Вот мы и подошли к вопросу о том, какую же роль играют 
в нашей цели экзамены, для чего они придуманы. Как я 
уже сказал, экзамен – стрессовая ситуация. Как часто мы 
сталкиваемся со стрессовыми ситуациями в жизни? Да 
постоянно: собеседование при приёме на работу, пробки на 
дорогах, проблемы с вылетом рейса в аэропорту, коммунальные 
службы, получение паспорта. Всё это – экзамены, которые 
нам преподносит жизнь. И их, как и школьные экзамены, 
объединяет наше умение (или неумение) собраться, 
сконцентрироваться и попытаться решить сложившийся 
конфликт или же избежать его.
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«Наша летняя школа – просто класс!»

Горшенина Дарья

Горшенина Дарья

В Лицее математики и 
информатики, Кировский 
район, реализуется новой 
проект под названием 
«Летний оздоровительный 
лагерь. Школа почемучек» 
для ребят, поступивших в 
пятые классы. Основная 
цель проекта – преодолеть 
трудности в общении 
на английском языке и 
адаптировать детей к жизни 
нового для них учебного 
заведения. Этим летом 
школа открывает свои двери 
в первый раз. В течение 
месяца дети в игровой 
форме будут осваивать не 
только иностранный язык, 
но и посещать театры, 
участвовать в мастер-
классах, укреплять здоровье 
(организаторами придумана 
масса оздоровительных 
игр на свежем воздухе!).  
Администрация лицея 
приготовила интересную 
программу для будущих 
пятиклашек. В ежедневное 
расписание входят не только 
вкусные завтраки и обеды 
(занятия в школе длятся с 
8.00 утра до 14.00 дня), но и 
утренняя зарядка и, конечно 
же, 3 урока английского 
языка! Для меня, ученицы 8 
класса, даже услышать о трёх 
часах английского казалось 
невыносимой пыткой – ведь 
на дворе каникулы! Но, когда 
сама попробовала сесть за 
парту с ребятами, убедилась, 
«лёгкий» подход педагога к 
занятию и игровая форма на 
уроках действует на детей

как лекарство от хандры и 
скуки. Я сама с огромным 
удовольствием играла 
и …училась!  Чтение 
и перевод текстов, 
лингвистические игры, 
составление автопортрета на 
иностранном языке, чтение 
стихов зарубежных авторов 
– в их возрасте даже мне 
это давалось с трудом, а вот 
дети в летней школе после 
таких уроков теперь быстро 
иностранные словечки 
разгрызают как орехи! Но и 
это ещё не всё! Посещение 
театров и бассейна, участие 
в мастер-классах, например 
по фристайлу или по работе 
с холодным фарфором, - чего 
только будущие лицеисты 
не посещают! Здесь дети 
фанатеют по химическим 
и физическим явлениям. 
Недавно у них даже прошло 
«Научное шоу профессора 
Николя»! Все исследования 
проводились в крайне 
возбуждённой и безопасной 
обстановке! Центробежная 
сила и искусственный снег 
стали фаворитами шоу! Для 
закалки ума проводятся 
спортивноинтеллектуальные

игры «Форд Боярд». И 
конечно, конкурсы рисунков 
и работ поделок. Также 
был проведён целый курс 
по правилам дорожной 
безопасности: был показан 
фильм-игра «Безопасность 
на улицах и дорогах»; ребята 
из школьной агитбригады 
доказали, что соблюдать ПДД 
модно.
За строгим выполнением 
регламента следят 
специально отобранные 
вожатые-волонтёры. Их 
около 12 человек! Каждый 
из них является не только 
моим сверстником, но и 
асом, готовым помочь и в 
подаче мяча на волейбольной 
площадке, и знаниями 
на уроке. «Наш костяк!» 
- с гордостью отозвался 
учитель английского языка 
о задорных девчонках-
семиклассницах, когда я брала 
интервью. Кроме вожатых, 
с ребятами занимаются 
три воспитателя, один из 
которых - веселый и молодой 
учитель физкультуры! В 
конце июня будет реализован 
проект-спектакль на том же 
английском, в котором
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опробуют свои силы ребята 
не только в языке, но и 
театральном искусстве. А 
также сюрприз для ребят 
– «Танцевальная затея» 
(тот же аналог дискотеки). К 
сожалению, не известно, будет 
ли летняя школа существовать 
и в следующем году. «Нам всё 
нравится. Жалко, что школа 
длится только месяц…Наши 
вожатые! С ними очень весело! 
Тут так прикольно! Короче, 
наша летняя школа – просто 
класс!» - перебивая друг 
друга, делятся впечатлениями 
участники проекта «Школа 
почемучек». К концу смены 
администрация лицея 
обещала провести опрос 
среди родителей и учащихся, 
но что-то мне подсказывает, 
что летняя школа откроет 
свои двери ещё много-много 
раз!

4 

Саратов неразгаданный
Хранящий многие 
мистические и 
привлекательные легенды, 
Саратов был и остается 
интересным городом, 
несмотря на некоторые 
насмешки горожан. Многие 
просто недооценивают 
той характерности и 
загадочности, которые 
впитала в себя Саратовская 
земля.  
«Пошла в Париж», - 
употребляли когда-то 
некоторые дамы города, 
собираясь в Крытый 
рынок. И не случайно.  
Здание Крытого рынка 
похоже на один из рынков 
Французской столицы. Но, 
помимо «француженности», 
в Крытом рынке скрыты и 
другие тайны. К примеру, 
знаете ли вы, что Крытый 

рынок хранит не только 
залежи мяса и крупы, но и 
огромных драгоценностей. 
Как писали саратовские 
газеты, во время закладки 
первого камня при

строительстве Крытого рынка 
первые леди города заложили 
свои кольца в фундамент 
здания, а самое последнее 
кольцо с бриллиантом 
положила жена губернатора.

Пачков Александр Пачков Александр



Долгое время это место 
охранялось полицией. 
(Дорогие кладоискатели, 
рыть надо со стороны 
главного входа, ближе к 
Мирному переулку). 
Саратов, по некоторым 
данным, обладает хорошими 
запасами «Сталинского» 
коньяка. Во время войны 
для главнокомандующего 
построили бункер на 
Соколовой горе, где, по 
легенде, находится винный 
погребок. Но Соколовая гора 
славится не только вином, но 
и золотом, и драгоценностями 
Сары.
Копнем дальше бункера, в 
историю названия города. 
Споры об этом не оставили и 
меня в стороне. Всем известна 
гипотеза о названии Саратова 
-  в честь Соколовой горы 
– Сары-тау, что означает 
«Желтая гора». Почему 
желтая? Многие считают, 
что желтая – от песка, но, 
так как на горе всегда рос 
лес, гипотеза не прирослась к 
истории города. По моему же 
мнению, эта гипотеза верна, 
но «желтая» происходит не

а от легенды, царившей в 
далекие времена…
Тогдашнее население 
города сильно почитало эту 
гору.  Горожане устраивали 
широкие празднества и 
гуляния на этой горе, с лихим 
свистом, молодежь доезжала 
чуть ли не до середины Волги. 
Но наступали дни, когда все 
население города боялось 
выйти на улицу, они плотно 
запирали ставни и двери. Это 
происходило1 сентября и 1 
мая. По поверью, в эти дни 
хранитель горы – 

дух Сара - выходил из своих 
почивален и охранял город. 
Именно тогда вся нечисть 
устраивала свои гулянки на 
горе: пила, ела до упаду, а 
когда на утро они не могли 
подняться, Сара обкрадывал 
их и уходил почивать в глубь 
Соколовой горы, а духи 
уходили ни с чем. (Обращаюсь 
к 
вам, многоуважаемые 
кладоискатели, по легенде, 
того,  кто сунется с 
корыстными целями к Саре, 
«ждет гибель страшная»). 
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Я помню, я горжусь

Все наши лицеисты, и мы в том 
числе, участвовали в проекте 
«БлагоДарю», посвященном 
великому празднику – 
дню Победы! Все ребята с 
удовольствие включились в 
эту работу, присылая статьи 
о своих родных – участников 
Великой Отечественной 
войны. Итогом нашей работы 
стало создание альманаха 
«БлагоДарю». Период  с 
1941по 1945 г стал серьезной 
вехой в истории нашей семьи. 
Все мои прадеды участвовали 
в ВОВ. Все они были молоды, 
но проявили мужество, силу

духа, свою преданность 
Родине.
   Мой прадедушка по 
материнской линии 
Александр Иванович Борисов 
ушел на  фронт в 1942 году, 
как только ему исполнилось 
18 лет. Он сразу попал на 
Сталинградскую битву, о 
чем свидетельствует  медаль 
участника Сталинградской 
битвы. Мой прадед служил 
в саперных войсках. Он 
был электриком 5 тяжелого 
моторизованного понтонно-
мостового полка. Его отряд 
шел впереди фронта,

наводил понтонные мосты, 
сооружал всевозможные 
переправы. Очень часто 
солдаты попадали под 
обстрел немецких войск, 
наверняка было страшно, но 
мой дедушка говорит, что его 
отец рассказывал ему об этом 
всегда  шутя, будто и не было 
ничего особенного в пулях, 
проносящихся над головами 
юных солдат.
   Не один раз был 
награжден мой прадед. В 
списке его наград: Орден 
Александра Невского, Орден 
Отечественной войны II 
степени, Орден красной 
Звезды, Орден славы III 
степени, Медаль за отвагу, 
Медаль «За боевые заслуги». 
Особенно же гордился 
прадедушка Медалью за 
отвагу.
  Из архивных документов о 
награждении: 
  «В ночь на 19.04.45 г. 
при выполнении боевого 
задания на реке Ост. Одер 
по разработке дамбы и 
прокладке на ней колейной 
дороги под сильным арт. 
минометным и пулеметным 
огнем противника показал 
себя бесстрашным и 
мужественным бойцом.
   Тов. БОРИСОВ, несмотря на 
темную ночь, первым пошел в 
разведку по разминированию 
дамбы и под ураганным 
огнем противника, своим 
бесстрашием, отвагой и 
желанием на быстрейшее 
выполнение задания увлекал 
за собой всех бойцов и 
всегда служил им примером. 
Задание было выполнено 
досрочно и на отлично.
   При выполнении другого 
задания в ночь на 21.04.45

Лысенко Виктория
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по сборке 3-х паромов под 
грузы 50 тн. Под сильным 
артиллерийско-минометным 
и пулеметным огнем тов. 
БОРИСОВ снова проявил 
свою храбрость и геройство, в 
результате чего задание было 
выполнено досрочно».
   Мой прадед закончил войну 
гораздо позже Дня Победы, 
уже в Чехословакии.

Там оставались фашистские 
группировки, которые 
не желали сдаваться 
после подписания акта о 
капитуляции Германии.  
    По возвращении домой 
прадедушка решил стать 
юристом. Вскоре он 
поступил в Ленинградскую 
Юридическую школу.  Он 
долгое время работал в

суде, впоследствии стал 
прокурором района.
Очень жаль, что мне не 
довелось увидеть моего 
прадедушку, но я знаю, что 
это был умный, серьезный, 
вдумчивый, порядочный 
человек. Он был добр и обладал 
прекрасным чувством юмора. 
Я всегда буду помнить о нем 
и гордиться им.
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Рационально о спорте, или 
рацион здоровых мыслей.

Без движения жить не просто 
сложно, а практически 
невозможно. Одни из 
нас занимаются спортом 
регулярно, другие вздыхают: 
«Вот бы мне найти время 
(силы, деньги, компанию...)». 
Другие регулярно смотрят 
спортивные программы 
и болеют за российскую 
сборную на Олимпийских 
играх, некоторые узнают о 
результатах соревнований 
через несколько месяцев 
после их окончания. Есть 
даже такие, которые в 
этих самых Олимпийских 
играх участвуют. В любом 
случае с тем, что спорт в 
наше время — это довольно 
значительная часть жизни 
— не поспоришь.  К нам уже 
близятся Олимпийские Игры 
в Сочи-2014. Готовы ли мы к 
ним? Кому же и зачем нужен 
спорт? Задумаемся?
Когда-то вопрос:  «Для чего 
нужен спорт?» - был для 
меня непонятен. Конечно, 
есть масса ответов, но я сама 
не знала об этом.  Причина 
этого неведения была проста 
– никто не объяснил мне, для 
чего же он нужен. Я решила 
сама в этом разобраться. 
Но спрашивать какого-то 
конкретного человека – 
просто неразумно. Поэтому я 
решила узнать общественное 
мнение. Иначе говоря, я 
провела опрос.
Оказалось, что самый 
популярный спорт – 
плавание. 50% опрошенных 
именно им и занимаются. 
Также по соседству стоят 
спортивные танцы и 
единоборства. 

И, не имея возможности 
выбирать в силу возраста: 
ходить или не ходить, 
многих в секцию привели 
родители. Но для чего же 
нужно заниматься спортом? 
Этот вопрос – ключевой. Но 
все же ответы были не такие 
уж и разнообразные. Это – 
классика. Итак, представляю

Топ-3 ответов:
• Хорошая физическая форма 
– этот вариант находится 
на первом месте. Каждая 
девушка или парень если не 
явно, то на подсознательном 
уровне хочет иметь хорошую, 
красивую фигуру. Для чего 
это нужно? По-моему, ответ 
очевиден – нравиться себе

Бурина Елизавета

Хритова Екатерина
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и другим. Занятия спортом 
великолепно решают эту 
проблему. 
•Здоровье – очень важный 
фактор жизни. Занятия 
спортом сохраняют и 
укрепляют здоровье и 
красоту. Представьте, что 
у вас сильно болит спина. 
А теперь представьте, что 
вы могли предупредить эту 
проблему за долгие годы до 
этого момента. Занимаясь 
спортом, мы одновременно 
предотвращаем появление 
болезней, которые мучают 
других.
• Спорт (контактные виды) 
дает возможность защитить 
себя, свою честь и достоинство, 
а также защитить близких 
людей. Он дает возможность 
ответить и постоять за себя, 
как говорится - дать “сдачи”.
Конечно, можно было 
встретить ответы типа 
п с и х о л о г и ч е с к о й 
и физической 
самодисциплины, и эти 
люди тоже были правы, 
ведь поведение человека, 
психическое самочувствие 
– тоже неотъемлемая часть 
нашей жизни. Спорт – залог 
великолепного психического

состояния.
Но почему же некоторые не 
занимаются спортом? Ответ 
прост: во всем виновата 
Лень-матушка. И не только 
я так считаю. Удивительно, 
но этот ответ был у 100% 
опрошенных. Действительно, 
наш бешеный темп жизни не 
всегда позволяет выкраивать 
времечко для занятий 
спортом. Но подумайте, ведь 
спортом можно заниматься 
не только в спортклубе, но и 
дома. Современные гаджеты 
типа планшетов и смартфонов 
отнимают у нас довольно 
много времени. Особенно 
провинились социальные 
сети вроде ВКонтакте, 
Фейсбука и Одноклассников. 
Есть даже шутка: «Наш 
ВК – страна чудес, пришел 
на час - на день исчез». А 
телевизоры? Вы думаете, 
что нельзя выполнять 
фитнес-упражнения, смотря 
телевизор? А вот и нет! Так, 
пока идет любимый сериал, 
вместо сидения на диване 
подними свою «пятую точку» 
и сделай 20 приседаний!
Недавно я сама начала 
заниматься спортом, но 
только понарошку, на

дому, как я и писала выше. 
И знаете,  захотела снова 
подружиться со спортом, как 
прежде. Теперь я хочу ходить 
на плавание. 
Главное - это уметь 
мотивировать себя, 
понимать, зачем тебе это 
нужно. Напряженный 
ритм современной жизни 
обязывает держать наш 
организм в тонусе. Чтобы быть 
успешным, нужно многое 
успевать. И наш организм 
должен выдерживать эти 
нагрузки. Вот почему в 
последнее время часто 
говорят о здоровом образе 
жизни, который как-раз-таки 
и подразумевает включение в 
наш ежедневный «рацион» не 
только правильное питание, 
но хотя бы получасовое 
занятие физкультурой. 
Раньше я терпеть не могла эту 
самую физкультуру, видимо, 
потому, что была маленькая. 
Но пока я писала данную 
статью, я ответила себе на 
интересующий вопрос: «Для 
чего же нужен спорт?». 
Оказывается, это не так 
сложно, как кажется. Нужно 
просто немножко покопаться 
в себе, сосредоточиться, и у 
вас все получится. Просто 
попробуйте.
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Едим слона правильноТеплова Наталья

Здравствуйте, дорогие 
читатели! Прошу вести 
себя предельно тихо и 
подобающе обстановке, ведь 
мы находимся на уникальной 
встрече психологов. Они 
многое знают… Многое 
наблюдают…  Многое 
рассказывают.  Темой этого 
«многого» сегодня будет 
(а за кадром барабанная 
дробь) победа! Да, да. Но на 
языке психологов победа для 
человека – это успех. Кстати, 
они уже начинают. Что ж, 
рассаживаемся поудобнее,  и 
внимаем информацию, сейчас 
профессионал расскажет нам 
что-то очень интересное.
«Приветствую вас,  ценители 
прекрасного. О нет, не 
думайте, что я буду описывать 
всеми известную картину 
или статую. Прекрасное в 
данном случае – это люди, 
их поведение, их жизнь. У 
каждого человека в жизни 
были свои победы, свершения, 
может, даже и поражения. 

Победа - в деле. Иначе это 
можно назвать успехом. 
Недавно я смотрел один 
фильм, так вот процитирую 
слова его героя: «Успех – это 
не слава, не деньги, не призы 
и не власть. Успех – это 
когда просыпаешься утром, 
и так хочется приступить к 
своему делу, что буквально 
вылетаешь за дверь!».  Так 
что же значит это самое 
неизвестное из известных 
слов – успех? 
Успех - удачное достижение 
поставленной цели, 
получение того, что вы 
хотели. Иногда успех путают 
с удачей, но уверяю вас, это 
неверно. Удача – это везение, 
стечение обстоятельств, это 
не ваша заслуга. К примеру, 
играете вы в лото. Всё зависит 
не от ваших усилий, а от того, 
какой бочонок и карточка 
вам достанутся. А успех  - 
это работа. Кстати, не всегда 
понятие успеха у разных 
людей совпадают.

Некоторые достигают цели, 
но не бывают этим довольны, 
ну вот так они устроены. А 
есть и те, которым сам процесс 
доставляет невиданную 
радость и счастье. 
Меня часто спрашивают: 
«А есть ли что-то общее у 
успешных людей, какие-
нибудь качества?». Да, есть. 
Даже составлен некий список 
качеств успешного человека: 
1. Здоровое и энергичное 
тело
2. Уверенность в себе и 
своих действиях 
3. Пунктуальность 
4. Нацеленность на 
результат, постановка цели, 
планирование
5. Ответственность
6. Постоянное развитие. 
Думаю, с понятием мы 
разобрались.
 Я вам рассказывал про очень 
интересный метод успеха? 
Он называется «Как съесть 
слона». Не волнуйтесь, 
этих прекрасных животных 
мы затронем только 
теоретически. 
Чтобы достигнуть цели, 
необходимо разработать план 
действий. Одним из общих 
таких подходов разработки 
плана и является этот метод. 
На вопрос: «Как съесть 
слона?» - лучший ответ: «По 
частям, никак иначе», причём 
достаточно маленькими. 
Если цель «наполеоновская», 
она кажется непреодолимой 
лишь до той поры, пока её 
не разделяешь на маленькие 
шаги. 
Есть два способа «поедания 
слона». Первый способ – 
это планомерное поедание 
слона от хобота до хвоста. 
Например, если вы читаете
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список литературы на лето 
с первого произведения. 
Второй -  это когда поедание 
происходит в произвольном 
порядке. Начиная с лёгких 
(«вкусных») кусочков. 
Этот метод носит название 
«швейцарского сыра», дырки 
в сыре «прогрызаются» до 
тех пор, пока ничего кроме 
дырок не останется. 

К примеру, вам по душе книга 
в середине списка, с неё вы и 
начинаете.   В итоге  хотелось 
бы сказать, что самое главное 
– первый шаг. Может, какой-
нибудь шестой или десятый 
шаг испугает вас, но не 
стоит останавливаться. Ведь 
каждый лёгкий, тяжёлый, 
средний  да любой шаг 
приближает вас к заветной 

цели, прибавляет опыта, 
уверенности. 
Итак, моё выступление 
закончено. Благодарю за 
оказанное вами внимание, 
вы были просто прекрасными 
слушателями! Надеюсь, мои 
слова будут вам полезны 
или просто интересны. До 
свидания!

Кто-то сказал

Цицерон Величайшая победа — победа над самим собой

Л. С. Сухоруков День Победы - это вечная память о тех, кто отдал свою 
жизнь ради жизни нашей.

Уинстон Черчилль Победу в войне нельзя гарантировать, её можно только 
заслужить.

Хаджи Давуд Смелое начало приближает победу. 

И. Гёте
Человек с верою и присутствием духа побеждает даже в 
самых трудных предприятиях, но стоит ему поддаться 
самому ничтожному сомнению, и он погибнет.

В. И. Ленин Только тогда мы научимся побеждать, когда мы не будем 
бояться признавать свои поражения и недостатки.

Пословица Шаг вперёд - шаг к победе. 

М. Горький
И маленькая победа над собой делает человека намного 
сильней.

. Л. Бетховен Для человека с талантом и любовью к труду не 
существует преград. 
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Вопросы об институтах

   Шум, гам, суета, бессонные 
ночи, многочисленные 
учебники и старые 
конспекты... Началась неделя 
экзаменов. Экзамена боится 
любой, даже самый умный 
студент или ученик: «ведь 
даже будь он семи пядей во 
лбу, глупый экзаменатор 
может спросить больше, чем 
даже самый способный может 
ответить»,- предупреждал 
нас Чарлз Колтон. И я с ним 
согласна. Чтобы успешно 
сдать экзамен, необходима 
подготовка.  Какой же 
предмет лучше выбрать для 
успешной сдачи?
Лидирующую позицию 
занимает обществознание. 
Его будут сдавать 69% 
учащихся, далее следует 
история – 23%, биология и 
физика – 21%, информатика 
и ИКТ – 14%. С предметом 
разобрались, но не менее 
важным вопросом является 
поступление в престижный 
университет. Первое место 
среди престижных вузов 
занимает Московский 
государственный университет 
им. М.В. Ломоносова. 

Университет обеспечивает 
уникальный коллектив 
преподавателей и ученых. 2,5 
тыс. докторов и почти 6 тыс. 
кандидатов наук, около 1 тыс. 
профессоров и 2 тыс. доцентов. 
В конкуренцию вступает 
С а н к т - П е т е р б у р г с к и й 
г о с у д а р с т в е н н ы й 
университет, один из 
крупнейших и старейших 
университетов России.  
В его состав входит 19 
специальных факультетов, 
13 научно-исследовательских 
институтов, а также 
факультет Военного обучения 
и Общеуниверситетская 
кафедра физической 
культуры и спорта. В 
настоящее время в нем 
обучается свыше 20 тысяч 
студентов. Третье место 
достойно занял Московский 
ф и з и к о - т е х н и ч е с к и й 
институт. Институт 
осуществляет подготовку 
специалистов высшей 
квалификации в различных 
областях современной науки 
и техники. Основателями 
и сотрудниками института 
были лауреаты

Нобелевской премии. 
(П.Л.Капица, Н.Н.Семенов, 
Л.Д.Ландау.). Не менее 
популярным и ведущим вузом 
в России считают Российский 
университет дружбы народов. 
Подготовка специалистов 
в нем осуществляется 
по 57 направлениям и 
специальностям, обучается 
около 23 тысяч студентов, 
аспирантов, ординаторов и 
стажеров из 131 стран мира, 
представители около 450 
народов и национальностей. 
Пятое место отдали 
Томскому государственному 
университету, который стал 
первым и долгое время 
был единственным вузом 
на территории Сибири 
и Дальнего Востока. В 
университете обучается 
23 тысячи студентов 
по 120 направлениям 
и специальностям. Но 
Томскому государственному 
университету «наступает 
на пятки» Нижегородский 
государственный университет 
им. Лобачевского. 
Университет основан как 
один из трех Народных 
университетов России и 
является лучшим высшим 
учебным заведением в 
Нижнем Новгороде. В ННГУ 
учится около 40 тыс. человек, 
причем обучение проводится 
по 46 специальностям, 15 
направлениям подготовки 
магистров (56 программ), 23 
направлениям подготовки 
бакалавров. На седьмое 
место «твердой ногой» встал 
Казанский государственный

Герасимова Дарья
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В числе студентов этого 
университета были 
выдающиеся ученые, а также 
представители культуры 
и общественные деятели. 
Сегодня в нем обучается 
более 16 000 студентов 
по 40 специальностям и 7 
направлениям. Но также 
хорош и Московский 
и н ж е н е р н о - ф и з и ч е с к и й 
институт. 
Он является базовым 
высшим учебным заведением 
атомной промышленности 
России, предназначенным 
для подготовки инженеров: 
физиков, математиков. 
П р о ф е с с о р с к о -
преподавательский состав 
МИФИ – 936 чел., из 
них 149 докторов наук, 
500 кандидатов наук и 
130 профессоров. Круг 
престижных вузов Росси 
замыкают Ростовский 
г о с у д а р с т в е н н ы й 
университет и Московский 
г о с у д а р с т в е н н ы й 
л и н г в и с т и ч е с к и й 
университет. В РГУ работают 
1007 преподавателей и 1120 
научных сотрудников, в 
том числе 12 академиков и 
членов-корреспондентов 
РАН, 178 докторов наук, 

более 1912 кандидатов наук, 
11 лауреатов государственных 
премий, 14 заслуженных 
деятелей науки Российской 
Федерации. Подготовка 
специалистов в университете 
осуществляется по 26 
специальностям. А вот МГЛУ 
активно сотрудничает с 65 
вузами из 23 стран мира. В 
этом университете трудится 
около 500 кандидатов наук 
и доцентов и 200 докторов 
наук и профессоров. Да, 
выбор университетов и 
институтов достаточно велик, 
но какую профессию лучше 
всего подобрать? И для 
своего удовольствия, и для 
большого дохода?Первенство 
в рейтинге уже 15 лет держит 
профессия адвоката. В 
адвокатуре молодых людей 
прельщает общественное 
уважение, высокие гонорары, 
возможность найти работу как 
мужчинам, так и женщинам. 
Однако для того чтобы стать 
хорошим адвокатом, одного 
диплома мало — нужно 
постоянно совершенствовать 
свои знания. Второе 
место принадлежит 
программистам. Работа 
интересная, услуги таких 
специалистов весьма 
востребованы, а самым 
активным сотрудникам 
даже удается работать по 
свободному графику на 
нескольких предприятиях. 
уЗамыкает тройку лидеров 
менеджер. Если вы согласны 
на работу менеджера 
среднего звена, диплом о 
высшем образовании вам 
просто необходим. Однако 
не так уж много успешных 
управленцев училось в свое 
время по специальности... 
Далее следует модельер. 
Большим минусом этой 
профессии можно назвать то,

что таких специалистов на всю 
Россию нужно немного. Пятой 
по престижности оказалась 
профессия маркетолога 
— специалиста, который 
изучает товары и спрос на 
них. Шестую строку рейтинга 
занял психолог. Многие 
опрошенные уверены, что 
работа у такого специалиста 
легкая и интересная, хотя 
на самом деле уровень 
знаний психолога должен 
быть весьма высок. Седьмое 
место занимает профессия 
врача. Вот уж где диплом 
нужен как воздух. Хотя я 
больше про Знания, а не 
диплом! Хорошего врача, 
как показывает практика, 
найти достаточно трудно... 
Восьмое место отдается 
поварам. Плюсы этой 
работы в том, что кушать 
хочется всем и регулярно. 
Поэтому люди, умеющие 
обращаться со сковородками 
и кастрюлями, будут ценны 
всегда. Но минусом является 
жесткая конкуренция, 
хотя где ее сегодня нет?.. 
Замыкает десятку самых 
востребованных профессий 
специалист в области 
рекламы. Чтобы добиться 
успеха в этой сфере, нужно 
иметь особый склад ума, 
быть готовым постоянно 
предложить новую идею.  
Однако список престижных 
профессий ежегодно 
меняется, и будущее, по 
прогнозам специалистов, 
— за техническими 
профессиями. Поэтому 
выбирайте востребованную и 
высокооплачиваемую работу, 
дорогие лицеисты, и сдавайте 
экзамены с удовольствием! 
Ведь «экзамены -  
единственная возможность 
знать хоть что-то хотя бы 
несколько дней». 
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Журавли

Когда спрашиваешь жителя 
Саратова о том, какой он 
может назвать памятник 
погибшим в Великую 
Отечественную войну, 
почти каждый отвечает: 
«Журавли». Но вот если 
копнуть глубже, спросить об 
истории этого монумента, 
об его авторе - отвечают уже 
менее уверенно, а некоторые 
не знают о нём ничего, кроме 
названия. И вот поэтому 
я решил рассказать вам о 
мемориальном комплексе 
Журавли, т.к. считаю, что 
каждый из саратовцев 
должен знать историю всех 
памятников своего города.
В 1980 годах в Саратове был 
объявлен конкурс на лучший 
проект памятника для только 
что построившегося Парка 
победы. И был выбран проект 
Ю.И. Менякина -  человека, 
не понаслышке знающего 
о войне. Более того, он был 
награжден орденом красной 
звезды, который, 

как известно, просто так 
никому не давали.И это 
не единственная награда.
Так что в это памятнике 
бывший солдат излил и 
личную горечь о погибших 
боевых товарищах. Теперь 
расскажу о самом комплексе. 
На подходе к нему вы 
можете увидеть вечный 
огонь. Пройдя дальше, вы 
встретите памятный камень 
с выгравированными на нём 
словами: “Более 300 тысяч 
саратовцев не вернулись с 
Отечественной войны. Далеко 
от родных берегов легли они 
в землю, свою и чужую. Вам, 
своим землякам, отцам и 
дедам нашим, товарищам, 
однополчанам, братьям 
и сёстрам, мы, живущие, 
памятник этот воздвигли”. 
Лично я, прочитав эту надпись, 
ужаснулся: ведь в 1940 годах 
в Саратове жило всего около 
400 тыс. человек. Нетрудно 
подсчитать, что после войны 
в городе осталось около 100 
тыс. человек. Представьте, 
как было пустынно на улицах 
Саратова. Но продолжим 
воображаемый путь к 
величайшему военному 
памятнику Саратова. Далее 
находится так называемый 
фонтан слез. Главная его 
особенность в том, что в 
отличие от обычных фонтанов 
вода из него не бьёт вверх, 
а печально стекает вниз по 
мраморной доске. 

.Ну и после этого вам остаётся 
подняться по ступенькам, 
чтобы наконец достигнуть 
Журавлей. Но даже эти 
ступеньки необычны. Они 
символизируют пять лет и 
этапов воды: 1941 год - от 
Бреста и Одессы до Калуги, 
1942 год -  от Можайска и 
Москвы до Новороссийска, 
и Сталинграда, 1943 год - от 
Воронежа и Ленинграда до 
Киева, и Брянска, 1944 год - 
от Риги до Софии, Бухареста и 
Таллина, 1945 год - от городов 
Чехословакии, Польши, 
Венгрии до Берлина и 
последние месяцы на Востоке, 
Порт-Артур и Пхеньян. И 
наконец мы стоим прямо 
перед основанием памятника.
Отсюда он кажется поистине 
громадным, и мы как будто 
слышим хлопанье крыльев 
- олицетворенье героев 
Великой Отечественной 
войны.
Больше всего в этом 
памятнике мне нравится 
его необычность. А именно 
то, что Журавли не просто 
выгравированы -  они парят 
в небе. И я считаю, что это 
отличная архитектурная 
находка. Ведь вследствие 
того, что памятник довольно-
таки высок, да и находится 
на возвышенности, его видит 
большая часть города.
И в заключение хочу сказать 
о том, что именно высота 
памятника символизирует 
замысел автора. Архитектор 
хотел, чтобы Журавлей 
видели как можно больше 
людей. 
«Журавли» -  одно из самых 
достопримечательных мест 
не только Парка Победы, но 
и всей Саратовской области.

Кедяров Денис
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Победное слово - целеустремленность

Именно так звучит слово, 
которое притягивает меня, 
как магнит. Вы скажите, что 
в этом слове нет тепла, света, 
наконец, чудодейственной 
магии волшебства, к которой 
так тянемся мы, подростки; 
что – продолжите вы 
– оно слишком строгое, 
суровое, даже колючее 
какое-то… - но меня слово 
« ц е л е у с т р е м л е н н о с т ь » 
окрыляет, и, окрыленная 
встречей, я погружаюсь 
в размышления над 
настоящим, мысленно 
прокладывая путь в свое 
недалекое будущее. Я «строю» 
планы.
  Да, в мои 13 лет я уже 
определила цель своей жизни, 
то есть наметила то, к чему 
следует стремиться, чего надо 
достичь. Не рано ли? Нет! С 
раннего детства мои родители 
учили меня своим образом 
жизни, внимательным и 
требовательным отношением 
ко мне – разумности, 
осмысленности поступков. 

Бурина Елизавета А может, эта тяга, это 
стремление настойчиво 
добиваться чего-то кроется в 
сущности моей натуры?! Как 
знать? Обо мне, ученице 6 
класса лицея, многие говорят, 
что я – не по годам! – очень 
рассудительная, серьезная, 
целеустремленная… И 
это правда! Я считаю, что 
целеустремленность – это 
самое главное слово в жизни. 
Ведь главное в жизни – это 
смысл, и человек рожден, 
чтобы осуществить свою 
мечту.
Целеустремленность задаёт 
вектор движения к цели.
Ц е л е у с т р е м л е н н о с т ь 
открывает, мобилизует 
возможности для 
преодоления преград.
Ц е л е у с т р е м л е н н о с т ь 
освобождает от сомнений и 
колебаний.
Целеустремленность дарит 
радость осознанности 
каждого поступка.
Ц е л е у с т р е м л е н н о с т ь 
способствует успеху в делах.

  Моя жизненная цель – 
стать переводчиком. Чтобы 
осуществить свою мечту, я 
старательно изучаю русский, 
английский и китайский 
языки.  Моя главная 
задача сейчас – усердно 
учиться, чтобы улучшать 
произношение слов и 
обогащать лексикон. Как бы 
трудно ни было, я не опускаю 
рук – настойчиво иду к своей 
цели.   Я хорошо понимаю, что 
целеустремленный человек 
– это человек, не сидящий 
на месте. А находящийся в 
непрестанном движении, 
готовый отдать все свои силы 
и возможности для

достижения полезных, 
нужных результатов.
   Это слово пробуждает во 
мне волю. И когда не особо 
хочется чем-то заниматься, 
благодаря ему я могу 
увлечься, превозмочь это 
нежелание. Передо мной 
вдруг открывается то, что я 
могу сделать – появляется 
вдохновение.
  Целеустремленность, на 
мой взгляд, похожа на 
пулю. Это сильная штука, 
которая в умелых руках 
всегда достигает цели, и, как 
правило, чем сильнее эта 
сила, тем быстрее летит пуля, 
тем быстрее достигну я цели, 
стану успешнее.
  Кроме того, 
целеустремленность – это 
«сильное» слово, и мне 
кажется, что многим 
хочется его положить на 
лопатки. Ведь часто именно 
целеустремленный человек 
добивается намного больше, 
чем его собрат, прожигающий 
жизнь. Но в то же время 
— это «вкусное» слово. Мне 
кажется, всем хочется его 
«испробовать».  Но нельзя 
просто «откусить кусочек» и 
думать, что у тебя получится. 
Надо полностью «съесть» 
его и добавить упорство и 
трудолюбие, нужно действие, 
постоянное движение к 
заветной цели. «Бороться и 
искать, найти и не сдаваться» 
- это девиз победителей. И 
слово «целеустремленность» 
- это слово-победа! Это мое 
слово!
Какое ваше слово?
Выбирете его разкмно, 
победно.
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Блиц-опрос

«Последний месяц  как 
ложка дегтя в бочке меда. 
Скоро лето. Экзамены. А я 
не готов. И не готовлюсь. Я 
не сдам. Меня выгонят. Я 
стану бомжом и буду жить 
на помойке…»- именно 
такие жизнерадостные 
мысли проносятся у наших 
лицеистов в их светлых 
умах, как только они видят 
в календаре  славный месяц 
май. Пятый месяц - самый 
сумасшедший месяц года, 
как говорится, в мае будешь 
маяться! Но мы, блиц-
опросники, ни капельки не 
волнуемся по этому поводу. 
На крайний случай, план на 
жизнь у нас уже составлен. 
Но мы не хотим, чтобы другие 
ученики ЛМИ были такими  
же тихими. Поэтому сегодня 
речь пойдёт об экзаменах. 
Бойтесь и прячьтесь, трусы! 
Первый вопрос: «Самый 
трудный экзамен». Вопрос 
невероятно субъективный, но 
отступать мы не намерены. 
Первую строчку нашего хит-
парада занимает английский 
язык. Вот он - не великий, но 
ужасный!

Россия, вот что значит 
русичи! Не будем мы учить 
язык буссурманский, нам 
бы свой выучить. Вторую 
строчку берёт информатика -  
наука, без которой сейчас не 
выжить. Не зря даже дедушки 
с бабушками регистрируются 
в соц. сетях. Технологии! И 
третью бронзовую медаль 
мы вручаем  математике. Не 
боимся, но шутить с ней не 
станем!
Следующий вопрос, которого 
вы так боялись: «Как вы 
готовитесь к экзамену?».

Раскрыли ваши потайные 
ящики, увидели все ваши 
секреты! *Момент для 
злобного смеха*…  По 
показаниям диаграммы, 
экстрасенсов и магов в 
нашем лицее оказалось 
не так уж и много. Хотя 
я их понимаю:  наши 
учителя профессиональнее 
инквизиции, одним костром 
тут уже не обойтись. А кому 
хочется умереть на костре, 
как Жанне Д`Арк, за знания? 

Стежко Софья

Именно поэтому многие наши 
лицеисты страхуются, но не 
забывают про книги. Ведь 
надо же откуда-то шпоры 
списывать. Разумеется, не 
обошлось без умников и 
умниц, которые всё длинную 
ночку  корпят над книгами. 
Браво таким ученикам!
Последний, но отнюдь не 
менее каверзный: «Боитесь 
ли вы экзаменов?».
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Какой Вий, какой Фреди 
Крюгер???  Когда вот-вот скоро 
придется, надев траурные 
одеяния, брать ручку и писать 
экзамен! Специально для 
таких товарищей придумали 
корвалол и валерьянку. Если 
вы слышите храп на дальних 
партах, знайте, эти товарищи 
волнуются за свою оценку 
больше остальных. К счастью, 
таких спящих красавец 
оказалось чрезвычайно мало, 
чему мы, разумеется, рады. 
Ведь не всем хочется сидеть с 
соседом, который использует 
твое плечо как 

пуховую перину. Самыми 
многочисленными оказались 
смелые товарищи, которым 
море по колено. Конечно, 

обошлось без маленьких 
человечков в нашей 
диаграмме. Но ведь всего 
нужно в меру…

Светлые стороны «Темной стороны»

Рамки XXI века заставляют 
индустрию общественного 
питания совершить огромный 
скачок вверх. Теперь вкусные 
блюда и приятная атмосфера 
уже не являются гарантом не 
зря проведённого времени. 
Потребитель требует зрелищ! 
И честно говоря, таких мест 
немного в Саратове. Одним 
из таких мест является 
АНТИКАФЕ «Тёмная 
сторона»! Съешь, сколько 
успеешь! «Съешь, сколько 
успеешь», - вот девиз данного 
феномена. Чай, кофе, баранки 
и даже WiFi там предлагают в 
неограниченном количестве. 
Действует только одно 
правило – здоровый образ 
жизни! Алкоголь и курение 
под строгим запретом!
Платят посетители только за 
проведенное время. Клиентам 
разрешают заниматься в кафе 
всем чем угодно - даже рисовать 
на столах. Здесь вы вряд ли 
почувствуете неудобства,

заказав даже одну 
чашечку кофе, над вами 
не будет стоять официант, 
требующий ещё и ещё! 
Тёмная Сторона отличается 
не только щедростью, но 
и креативностью. Здесь на 
рыжих настенных полочках 
можно найти настольные 
игры, всевозможные 
коллекции книг и журналов. 
Встречаться с друзьями и 
заводить новых, играть в X-
box, смотреть кино, работать

в комфортной и уютной 
обстановке, устраивать свои 
мероприятия, дни рождения, 
концерты, быть собой и 
делать то, что хочется – для 
них это данность! И это ещё 
не всё! Кафе ещё и не прожило 
года, но его график уже 
распланирован на неделю: 
тренинги, , фотовыставки, 
квартирники, семинары, 
поэтические и киновечера…
Ходи хоть каждый день. Это 
не просто приятное место, но

Горшенина Дарья

Горшенина Дарья
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и дом! Вы не ослышались, 
в кафе обитает кот, кот 
Мехмат! Отлично подходит 
под интерьер кафе, а также 
дружелюбен и пушистотел!  
Лично я провела там вечер 
за просмотром фильма 20-х 
годов аж прошлого

века! Фильм «Малыш» - 
классическое немое кино, 
которое стало первым 
полнометражным  фильмом 
Чаплина-режиссёра. 
Эта история ребёнка, 
брошенного матерью вскоре 
после рождения. В цепи 
приключений подкидыша его 
находит житель из трущоб, 
бедный Чарли, который учит 
ребёнка тому, что знает сам. 
С о г л а с и т е с ь , 
с р е д н е с т а т и с т и ч е с к и й 
подросток даже и 
представить

не мог, что такие фильмы 
существуют, когда обычное 
саратовское кафе открывает 
новую реальность и даёт 
возможность ею насладиться 
бесплатно! Проект Тёмная 
Сторона, по словам самих 
посетителей, удался. И 
конечно же, хочется сказать 
спасибо тем, кто открыл 
иной мир для меня  и дал о 
нём рассказать другим! И 
напоследок – переходите на 
Тёмную Сторону, здесь есть 
печеньки! 

Опалённое детство

Уже много лет прошло 
с тех пор, как войска 
СССР победили немцев в 
Великой Отечественной 
войне. Благодаря 
самоотверженности наших 
солдат сейчас мы, дети 
21 века, имеем настоящее 
детство. Но во время войны 
было очень много детей, у 
которых фашисты отняли его, 
заменив холодом и голодом.

Среди этих детей была и 
наша соотечественница 
Ольга Михайловна Морозова 
- Заслуженный строитель 
города Саратова, ветеран 
труда.  Ольга Михайловна 
– потомок древнего русского 
рода. Ее прадед, князь 
Голицын, лично ходил 
в Совнарком, к Ленину 
и передал российской 
республике всю свою 
собственность. Бабушка 
рассказывала Ольге, что 
слова известных и любимых 
в России романсов «Темно-
вишневая шаль» и «Хуторок» 
принадлежат его перу. Сейчас 
Ольга Михайловна инвалид, 
пережила инсульт – и всё 
это следствие концлагеря 
Освенцим. Но она не утратила 
самого главного – желание 
жить, что бы ни случилось, 
принося радость другим. 
Ольга Михайловна очень 
любит детей и отдаёт им всю 
себя. Она посещает школы и 
рассказывает там о войне. Её 
главная цель - не дать людям 
забыть войну!
Мы вам завещаем мир,

Храните его ребята,
И помните, тех, кто жил
И кто не дожил до заката.
Сборник Ольги Морозовой 
«Стихи и проза» лежит передо 
мной. Небольшая брошюрка 
в красном переплёте - цветом 
крови, что была пролита, 
и тех страданий, что были 
пережиты детьми войны.  
На обложке - исхудавшие, 
измученные дети.  Они 
больше похожи на скелеты и, 
кажется, что вот-вот упадут 
без сил. Мальчик в жалком 
рубище одной рукой держит 
огромный мешок, а другой 
схватил за руку девочку. У 
обоих на груди таблички.
Что же под этой пугающей 
обложкой?! Книга состоит 
из трёх частей: 1) Повесть об 
опалённом детстве 2) Ночь 3) 
День
В первой части писательница 
рассказывает о своём жутком 
детстве. О том, как её сестру 
убили и сожгли фашисты, 
о жутких опытах Менгеле, 
голоде и муках, которые 
выпадали на долю детей. В 
концлагере даже не было

Левина Ольга
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имён -  был лишь номер. 
Из 700 детей, попавших в 
Освенцим, выжило всего 
29 -  остальные погибли, не 
сохранились даже имена.
Была б могилка, родители бы 
навещали.
Измученный младенец чтобы 
смерти не просил.

И чтобы мама, а не блокфюрер 
с плетью,
Полёт души ушедшей 
уловила.
Вторая часть - это стихи 
о детстве, благодарность 
людям, которые помогали 
детям и защищали их, а 

третья - лирика о жизни и 
судьбе. 
Для Ольги Михайловны 
детство обернулось ночью и 
тьмой. Давайте не забудем 
её заветов! И пусть в нашей 
жизни всегда будет день и 
вечно светит солнце!

Пятница в Пекине
«Дамы и господа, наш самолёт 
готов к взлёту. Пожалуйста, 
пристегните ремни, мы 
взлетам». Именно с этих слов 
началось моё путешествие: 
ваша неутомимая Пятница 
снова решила разбудить в 
себе жажду к приключениям 
и отправилась за ними, как вы 
уже догадались по названию,  
в жаркий Пекин! Не упустите 
возможность узнать, что же 
удивительного и загадочного 
в этом достаточно «густом» 
городе. 
Сегодня на нашем круглом 
столе присутствуют:
1. Супердиета. Худоба от еды 
или от жары?
2. Рожай, не хочу. Кто 
выгоднее, мальчик или 
девочка?
3. Здоровый образ жизни, или 
загадка природы? Жители 
Китая не могут употреблять 
алкоголь.
4. Ещё те обжоры. Вас 
удивит количество 
еды, употребляемой 
с р е д н е с т а т и с т и ч е с к и м 
китайцем.
Итак, стартуем! Совсем 
недавно я вернулась из самого 
густонаселённого уголка 
нашей планеты, из Китая. 
Эта страна всегда вызывала 
у меня кучу вопросов, но 
пришло время открыть 
занавес и разгадать всё и вся.  
Во время моего пребывания  
на улицах Пекина

мне не встретилось ни 
одного полного человека 
- странно, не правда ли? Я 
решила поинтересоваться и 
спросила у доброго дядечки 
гида, почему же я могу смело 
назвать Пекин «стройной 
страной»? Всё оказалось 
проще,  чем я думала: из-за 
довольно жаркого и влажного 
восточного климата  при всём 
желании обитатель Китая не 
поправится больше чем на 4-
5 кило. Они просто-напросто 
потеют. Потеют  на улицах, в 
кафе, в метро - везде.
Также многие из нас знают 
о китайском законе, в 
котором говорится о штрафе 
за второго и последующих 
детей. Скучно, нудно… Не 
так-то было!

. В древние времена китайцы 
считали, что рождение 
девочки  как пролитое 
зря время  - и поэтому от 
них скорейшим образом 
старались избавляться, 
отдавая бедняжек замуж, 
продавая в публичные дома 
и прочее. Любой парень, 
проходя по улице, мог 
увести понравившуюся ему 
девушку к себе домой. И 
совсем недавно был введён   в 
действие  следующий закон: 
житель Китая может родить 
любое количество детей  - 
до первого мальчика. То 
есть получается, что можно 
рожать двух, пять, десять, 
пятьдесят девочек, но, когда у 
тебя родится мальчик, изволь 
пополнить  государственную 
казну.  

Трошина Полина
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КультПросвет

Университет монстров

Все мы не понаслышке знаем 
о мультфильме «Корпорация 
монстров». Для многих он 
стал мультиком детства.  Но 
что же было до корпорации? 
Всегда ли Майк Вазовски 
и Джеймс Салливан были 
друзьями? Ответ на этот 
вопрос мы можем найти 
в новом анимационном 
мультфильме от студии Pix-
ar  Университет монстров». 
«Университет Монстров» 
— история о том, как наши 
старые знакомые прошли 
путь от взаимной неприязни 
к крепкой дружбе. Премьера 
мультипликации ожидается 
в четверг, 20 июня, во всех 
кинотеатрах Саратова.

Безрукий из Спокана

Во вторник, 18 июня, в 
Театре Юного Зрителя 
имени Киселева состоится 
премьера дипломного 
спектакля студентов 4 курса 
Театрального института 
Саратовской государственной 
консерватории (академии) 
им. Л.В. Собинова.

Студенты представят пьесу 
современного ирландского 
драматурга Мартина 
МакДонаха «Безрукий из 
Спокана». В этой небольшой 
пьесе есть все: черный юмор и 
жёсткая сатира, неожиданная 
метафоричность бытовых 
историй,

гротескные, злободневные 
образы, скрывающие 
философские парадоксы 
современности. Что это 
– черная комедия или 
драматическая история 
героя? А может быть, всё 
вместе? Ответ на эти вопросы 
студенты и создатели 
спектакля предлагают 
зрителям искать вместе. 

Рябова Анастасия
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